
Selangor haram
rokok, minum arak
di taman awam

Oleh Norzamira Che Noh
bhnews@bh.com.my

Shah Alam: Berkuat kuasa ser-
ta-merta, Selangor mengharam-
kan merokok, termasuk rokok
elektronik danminumminuman
keras di taman awam di seluruh
negeri itu.
Pengerusi JawatankuasaKera-

jaan Tempatan, Pengangkutan
Awam dan Pembangunan Kam-
pung Baru, Ng Sze Han, ketika
mengumumkan demikian berka-
ta, larangan baharu itu dima-
sukkan ke dalam senarai kesa-
lahan di Undang-Undang Kecil
(UUK) Taman 2005 Pihak Ber-
kuasaTempatan (PBT)negeri Se-
langor.
“Pada masa ini, senarai ke-

salahan di UUK Taman tidak di-
nyatakan berkenaan aktiviti me-
minum arak dan merokok se-
bagai kegiatan yang dilarang.
“Dengan pindaan UUK Taman

2005 ini, Selangormenjadi negeri
pertama di Malaysia melarang
meminum arak dan merokok di
taman permainan serta taman
rekreasi di seluruh negeri ini,”
katanya pada sidang media, di
sini, semalam.
Beliau berkata, gaya hidup

yang sihat semakin menjadi
amalan dan keutamaan rakyat,
justeru taman permainan dan ta-

man rekreasi semakin kerap di-
kunjungi semuamasyarakat, ter-
masuk kanak-kanak dan warga
emas untuk beriadah, bersukan
serta melakukan aktiviti keke-
luargaan.
“Demi keselesaan dan kesiha-

tan pengunjung lebih-lebih lagi
pada pasca COVID-19, tiba masa
untuk melarang aktiviti minum
arak dan merokok di taman per-
mainan dan taman rekreasi me-
ngikut UUK Taman.
“Penguatkuasaan undang-un-

dang berkenaan akan dilaksana-
kan oleh PBT dan saman mak-
simumRM1,000 boleh dikenakan
kepada pengunjung yang ingkar
dengan larangan ditetapkan,”
katanya.
Sze Han berkata, penguat kua-

sa PBT akan mengadakan ope-
rasi dari semasa ke semasa dan
orang ramai jugabolehmembuat
aduan kepada PBT sekiranya
melihat salah laku berkenaan di
taman awam.
“Sebagai permulaan, kita

mungkin memberi amaran ter-
lebih dahulu sebelum tindakan
saman dikenakan kepada pela-
ku,” katanya.

Negeri pertama
kuat kuasa
larangan, saman
maksimum
RM1,000

Ng Sze Han
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Selangor mahu taman
awam bebas arak, rokok
Shah Alam: Selangor men-
jadi negeri pertama me-
nguatkuasakan larangan
aktiviti merokok termasuk
rokok elektronik serta me-
minum arak di taman
awam di seluruh negeri ini
berkuatkuasa serta merta.
Exco Kerajaan Tempatan,

Pengangkutan Awam dan
Pembangunan Kampung
Baru, Ng Sze Han berkata,
penguatkuasaan larangan
baharu itu dimasukkan da-
lam senarai kesalahan Un-
dang-Undang Kecil Taman
2005 Pihak Berkuasa Tem-
patan (PBT) negeri Selang-
or.
“Pada masa ini, senarai

kesalahan Undang-Undang
Kecil (UUK) Taman tidak
dinyatakan berkenaan ak-
tiviti meminum arak dan
merokok sebagai aktiviti di-
larang.
“Dengan pindaan UUK

Taman 2005 ini, Selangor
menjadi negeri pertama di
Malaysia yang melarang
meminum arak dan mero-
kok di taman permainan
serta taman rekreasi di se-
luruh negeri ini,” katanya
semalam.
Beliau berkata, gaya hi-

dup sihat semakin menjadi
amalan dan keutamaan ra-
kyat, justeru tamanpermai-
nan dan taman rekreasi se-

makin kerap dikunjungi se-
mua lapisan masyarakat
termasuk kanak-kanak dan
warga emas untuk ber-
iadah, bersukan serta me-
lakukan aktiviti kekeluarga-
an.
“Demi keselesaan dan ke-

sihatan pengunjung teruta-
ma ketika pasca Covid-19,
maka kini tibanyamasa un-
tuk melarang aktiviti mi-
num arak dan merokok di
taman permainan dan ta-
man rekreasi mengikut
UUK Taman.
“Penguatkuasaan un-

dang-undang berkenaan
akan dilaksanakan PBT dan
saman maksimum
RM1,000 boleh dikenakan
kepada pengunjung yang
ingkar dengan larangan
yang ditetapkan,” katanya.

SZE HAN
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Kes demam denggi naik semula

SIDANG DUN 
SELANGOR

Catat 3,188 kes bagi bulan Jun 
berbanding 2,831 kes pada 

Mei tahun ini

Oleh MUHAMMAD AMINNURALIFF MOHD ZOKI

Kes demam deng-
gi di Selangor 
mencatatkan pe-
ningkatan seba-

nyak 357 kes iaitu 3,188 
kes bagi bulan Jun berban-
ding 2,831 kes pada Mei tahun ini.

Exco Kesihatan Negeri Sela-
ngor, Dr Siti Mariah Mahmud ber-
kata, bagaimanapun, rekod itu di-
lihat mencatatkan penurunan 
berbanding Januari lalu yang men-
catatkan kes tertinggi iaitu se-
banyak 9,415. 

“Statistik dicatatkan pada 
Januari ialah 9,415, Feb ruari 
(6,797 kes), Mac (4,782 

SHAH ALAM

kes), April (3,118 kes), Mei (2,831 kes) 
dan Jun (3,188 kes).

“Dalam tempoh pelaksanaan Perin-
tah Kawalan Pergerakan (PKP), jumlah 
kes menunjukkan sedikit penurunan 
terutama pada bulan April iaitu sebanyak 
3,118 kes dicatatkan berbanding bulan 
lain,” katanya pada Sidang Dewan Un-
dangan Negeri (DUN) Selangor di sini 
semalam.

Dalam pada itu, meng-
ulas mengenai bilangan 
kompaun, Dr Siti Mariah 
berkata, Majlis Bandaraya 
Shah Alam (MBSA) me-
rekodkan bilangan kom-
paun tertinggi yang dike-

luarkan berbanding pihak 
berkuasa tempatan (PBT) 
yang lain.

“Sebanyak 819 kompaun 
dikeluarkan kepada pemilik 
kediaman dan premis pernia-

gaan kerana menjadi tempat 
pembiakan nyamuk ae-

des.
“Majlis Bandaraya 

Shah Alam (MBSA) DR SITI MARIAH

merekodkan jumlah tertinggi dengan 385 
kompaun, Majlis Perbandaran Klang 
(156) dan Majlis Bandaraya Petaling Jaya 
(135),” kata beliau lagi. 

Tambah beliau, operasi akan terus 
dijalankan dari masa ke masa dan tin-
dakan tegas diambil terhadap pihak yang 
enggan memberikan kerjasama.
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UNISEL kekal pilihan utama

DR MOHAMMAD REDZUAN

Oleh NIK NABILAH NIK AZIMAN

Universiti Selangor (UNI-
SEL) yang mula beroperasi 
pada tahun 1999 kini sema-
kin gah menerajui industri 

pendidikan Malaysia. UNISEL me-
miliki dua buah kampus iaitu kampus 
Bestari Jaya yang mempunyai kelua-
san tanah melebihi 400 hektar dan 
kampus elit di tengah-tengah bandar 
Shah Alam, Selangor. 

Presiden dan Naib Canselor UNI-
SEL, Profesor Datuk Dr Mohammad 
Redzuan Othman berkata, universiti 
berkenaan memiliki pelbagai keisti-
mewaan dari segi pengajaran dan pem-
belajaran (P&P), kemudahan dan fa-
siliti yang lengkap untuk pelajar. Ia 
adalah faktor utama UNISEL menjadi 
pilihan lebih 30,000 pelajar dari 
seluruh dunia.

UNISEL universiti pertama milik 
penuh kerajaan negeri Selangor 

UNISEL merupakan universiti per-
tama milik penuh kerajaan Selangor 
yang dipengerusikan sendiri oleh Men-
teri Besar Selangor, Datuk Seri Amiru-
din Shari. Sebagai institusi pendidikan 
milik penuh kerajaan Selangor, UNI-
SEL sering menerima kepercayaan 
banyak pihak termasuk agensi kera-
jaan negeri sama ada dari aspek pe-
nyelidikan, kerjasama strategik mahu-
pun jaringan global. 

Fasiliti dan kemudahan lengkap
Dari aspek fasiliti dan infrastruktur, 

sudah banyak perubahan dapat dilihat 
sepanjang 20 tahun UNISEL berope-

rasi. Paling ketara adalah dari aspek 
pembangunan dan kemudahan yang 
disediakan di kedua-dua buah kampus. 

Jika dilihat di Bestari Jaya, 
bangunan yang melibatkan kelas, 
auditorium, dewan dan bilik pensyarah 
ditambah baik dari segi prasarana 
untuk meningkatkan lagi kualiti 
pembelajaran serta pengajaran.

Ia ditambah dengan pelbagai 
pembaharuan menerusi projek 
transformasi melibatkan prasarana dan 
baik pulih di kedua-dua buah kampus 
Shah Alam dan Bestari Jaya, antaranya 
pembangunan projek Taman Herba, 
padang golf, Kafe Muzium @ Food 
Valley, projek pengindahan tasik dan 
pelbagai lagi. 

Elemen kampus hijau turut 
diterapkan menerusi Projek 
Penghijauan Kampus. Ia salah satu 
inisiatif pihak universiti untuk 
menjadikan UNISEL sebagai ‘kampus 
hijau dengan kemekaran ilmu’.

Universiti pertama terima dua 
pensijilan ISO serentak 

Lebih membanggakan, 

sudah tentu semua program mendapat 
kelulusan daripada badan seperti 
Agensi Kelayakan Malaysia (MQA).

Bagi menggalas pendemokrasian 
pendidikan, UNISEL telah memper-
kenalkan beberapa langkah, antaranya 
Skim Dermasiswa iaitu yuran penga-
jian secara percuma yang diberikan 
kepada pelajar-pelajar program asas. 

Pusat Pengajian Asasi dan Umum 
UNISEL menawarkan empat kursus 
program asas iaitu Program Asas 
Sains, Program Asas Teknologi Mak-
lumat, Program Asas TESL dan Pro-
gram Asas Pengurusan.

UNISEL turut menawarkan sebuah 
program baharu iaitu pengajian khas 
kepada hafiz dan hafizah al-Quran 
menerusi Program Asasi - Trek Huffaz 
bagi melahirkan lebih ramai modal 
insan profesional yang holistik serta 
bersepadu.

Ayuh mendaftar di UNISEL 

 Kemasukan Julai dan Ogos 2020 
kini dibuka. 

 Kepada yang berminat untuk 
mendaftar, anda boleh membuat 
permohonan dalam talian 
menerusi laman web rasmi www.
unisel.edu.my  atau hubungi talian 
03-5522 3400 @ WhatsApp 018-
571 4084 / 018-571 4087 untuk 
maklumat lanjut.

UNISEL menjadi universiti pertama 
menerima dua pensijilan pengurusan 
kualiti (ISO) secara serentak daripada 
Institut Piawaian dan Penyelidikan 
Perindustrian Malaysia (Sirim). 

Dua pensijilan tersebut ialah ISO 
9001:2015 (Sistem Pengurusan Kualiti) 
dan ISO 21001:2018 Sistem Pengurusan 
Organisasi Pendidikan (EOMS) yang 
menjadi dambaan banyak pihak kerana 
pensijilan itu mengiktiraf pengurusan 
kualiti dari aspek pengurusan 
akademik dan pentadbiran universiti.

Yuran pengajian termurah IPTS, 
percuma program asas

Tidak dinafikan, UNISEL menjadi 
pilihan utama ibu bapa dan pelajar 
kerana menawarkan yuran pengajian 
termurah tanpa mengabaikan aspek 
kualiti. 

UNISEL menyediakan tenaga 
pengajar mahir yang mempunyai 
kepakaran dalam bidang masing-
masing.

Semua program yang ditawarkan 
mendapat pengiktirafan daripada 
Kementerian Pengajian Tinggi dan 

UNISEL memiliki pelbagai 
keistimewaan dari segi pengajaran 
dan pembelajaran, malah turut 
menyediakan kemudahan dan 
fasiliti yang lengkap untuk pelajar. 
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> Fed up with water cuts 
We appreciate the efforts made 
by Syarikat Bekalan Air Selangor 
(Syabas) to clean our water pipes. 
However, frequent water supply 
disruptions from such activity 
makes one wonder if they have 
done a good job in the past or 
if they have even carried out 
such cleaning operations before. 
How much longer do we need to 
patiently endure such 
inconveniences? 
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STATE-LEVEL 
ENFORCEMENT 
Selangor amends 
by-law on smoking 
and drinking 
at public parks 
>4 
O H ING YEEN and EDWARD RAJENDRA at the Selangor State Assembly 

STARMETRO, WEDNESDAY 15 JULY 2020 

Power to enforce with councils too 
Amended Selangor by-law enables local authority 
to fine smokers and drinkers at public parks 
LOCAL councils in Selangor have 
jurisdiction to enforce a ban on 
smoking and drinking alcoholic . 
beverages in all public parks with 
immediate effect. 

Selangor local government, pub-
lic transport and new village devel-
opment committee chairman Ng 
Sze Han said this was made possi-
ble following amendments to the 
Selangor Park By-law 2005. 

"Those found smoking or drink-
ing alcohol at parks could be fined 
up to RM1,000," said Ng in a press 
conference. 

He said parks and playgrounds 
were places for leisure and fre-
quented by people of all ages. 

"For the well-being and health of 
park-goers, more so during Covid-

19, it is time we ban drinking and 
smoking at playgrounds and recre-
ational parks under the by-law." 

On June 1, 2017, Selangor 
announced that it would enforce 
the Control of Tobacco Product 
(Amendment) Regulations 2017. 

Those caught flouting the law 
could face a maximum fine of 
RM10.000 or up to two years in jail. 

However, the law could only be 
enforced by state Health 
Department officers. 

"We need to amend the by-law 
to enforce effectively at local coun-
cil level," said Ng. 

He encouraged the public to be . 
the eyes and ears of local authori-
ties and report to their respective 
councils if they see anyone flouting 

the by-law-
Selangor health, welfare, women 

empowerment and family commit-
tee chairman Dr Siti Mariah 
Mahmud said public parks must be 
smoke-free. 

"Second-hand smoke causes can-
cer and urgent action must be 
taken to discourage people from 
lighting up at parks where chil-
dren and non-smokers gather," she 
said. 

Before the amendment, there 
was no act, by-law or enactment 
against drinking alcohol in public 
places. 

However, the authorities could 
take action against individuals 
causing public nuisance drinking 
alcohol at public parks. 

The sight of liquor bottles strewn in public parks are a clear i 
that drinking takes place in these places. — Filepic 
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WATER FOR 
VITAL USE ONLY 
Klang Valley 
residents will not 
waste water for 
non-essential tasks 
>4 

Klang Valley 
By SHALINI RAVINDRAN, 
SHAN IA ROSELLA WIJAYA 
and TRIONA LAW 
metro@thestar.com.my 

KLANG Valley residents are put-
ting off non-essential usage as they 
weather the scheduled water cut 
that started yesterday. 

Activities like gardening, wash-
ing car and even laundry are on 
hold until water supply resumes by 
July 17. 

Young Lai Wan, 60, stored about 
130 litres of water for drinking, 
cooking and washing for her fami-
ly of five. 

"The water stored should be 
enough for my family's usage for 
the next few days, but we will 
avoid doing laundry, cooking and 
washing our cars during this dis-
ruption," the Kofa Kemuning resi-
dent said. 

Kuan, a 70-year-old retiree, said 
he would not be affected much as 
he lives in Kota Kemuning with his 
wife. 

"We only stored a few buckets 
and two five-litre bottles of clean 
water for cooking and drinking," 

residents 

he said, adding that they would not 
water their plants or wash their 
cars in the interim. 

Lim Kuan Yee, who has been 
selling chicken rice for the past 10 
years in Kota Kemuning, plans to 
use disposable plates and cutlery 
or only offer takeaway until water 
is restored. 

I 
| 

Pengurusan Air Selangor Sdn 
Bhd announced that the Sungai 
Selangor Phase 3 Water Treatment 
Plant would be temporarily shut 
from July 14 to replace critical 
assets and conduct upgrading 
work. 

Some 290 areas in Petaling, 
Klang, Gombak, Kuala Lumpur and 

Kuala Langat are experiencing 
water supply disruption, affecting 
some 425,000 households. 

Christopher Raj, 45, also from 
Kota Kemuning, was concerned 
that his family of five would not 
have enough water if the disrup-
tion lasted until July 17. 

"My wife and I are worried as 
we have three young children and 
our water consumption would defi-
nitely increase once they return to 
school. 

"We will be forced to go to laun-
dromats for the children's school 
uniforms but my wife will still be 
cooking two meals a day," he said. 

Taman Eng Ann resident in 
Klang Mary Oh said the water cut 
would be especially difficult as her 
daughter-in-law was in confine-
ment. 

"I need a lot of water to cook for 
her and bathe my grandchild," she 
said. 

They were also having death 
anniversary prayers for her father-
in-law and the water cut could not 
have come at a worse time. 

Amira Adizar, 32, who lives in 
PPR Jelatek, Kuala Lumpur, was 

not worried because the supply 
from her flats' water tank would 
be sufficient. 

She, however, stored water in 
case there was shortage as there 
were four people living there. 

In a press conference, Air 
Selangor director and operations 
head Abas Abdullah said water 
supply could be restored earlier to 
parts of Klang, Shah Alam and 
Gombak today. 

However, full restoration was 
expected only on July 17, as sched-
uled. 

"Supply in areas and premises 
located on high ground and those 
at the end of the distribution sys-
tem will take longer," he said. 

Abas added that 93 water tank-
ers have been deployed to 82 criti-
cal spots like hospitals and dialysis 
centres. 

Static tanks too have been sent 
to affected schools which would be 
reopening today. Abas urged the 
public to wear face masks and 
practise social distancing when col-
lecting water at the tankers and 
service centres. For details, go to . 
www. airselangor. com 

Air Selangor water tankers on standby during the scheduled water cut in 
the Klang Valley. 

rationing water to cope with disruption 
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SEPANG COUNCIL NEWS 
> The public is invited to give their com-
ments and ideas on the Sepang 
Municipal Council (MPSepang) Local 
Draft Plan before Aug 7. The plan is on 
display at its building lobby from 9am to 
4.30pm until Aug 7. Forms can be down-
loaded via http://tiny.cc/ 
BorangPandanganAwam while the plan 
can be viewed on http://tiny.cc/ 
PanelPameran. 
> Multipurpose, community and public 
halls under the purview of the council 
are open to the public. Leisure and sports 
activities such as badminton, zumba, aer-
obics, yoga, taekwondo, karate and wed-
dings are now permitted following adher-
ence to standard operating procedures. 
> Mobile counters will be mobilised for 
ease of assessment payment from 5pm 
to 8.30pm on weekdays. On Mondays, 
the mobile counter will be at Taman 
Dengkil Jaya (July 20 and 27; Aug 3,10, 
17 and 24). Tuesdays: Pasar Malam 
Dengkil (July 21 and 28; Aug 4,11,18 
and 25). Wednesdays: Pasar Malam 
Taman Mas (July 15, 22 and 29; Aug 
5,12,19 and 26). Thursdays: Pasar 
Malam Seroja (July 16, 23 and 30; Aug 6, 
13 and 27). Fridays: Pasar Malam Kota 
Warisan (July 17 and 24; Aug 7,14, 21 
and 28). From 9am to 1pm on Saturdays, 
they will be at D'alpinia (July 18 and 25; 
Aug 15,22 and 29). On Sundays from 
8.30am to 12.30pm they will be at 
Medan Selera Taman Seroja (July 19 and 
26; Aug 16, 23 and 30). 
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KAJANG COUNCIL NEWS 
> Kajang Municipal Council (MPKj) will 
offer up to RM20 discount on parking 
compounds from Aug 1 to 31. Offer is 
valid at the MPKj head office, mobile 
payment counters and through the Smart 
Selangor Parking and Flexi Parking apps. 
For details, call 1-800-88-6755. 
> MPKj is organising a used cooking oil 
collection contest among residents and 
traders. Closing date for entry is Aug 7. 
Collection date for used cooking oil is 
between Aug 10 and Nov 9. For details, 
call 1-800-88-6755. Entry forms can be 
downloaded from www.mpkj.gov.my 
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Slight spike in dengue cases with ease of restrictions 
DENGUE cases in Selangor 
increased slightly after restric-
tions imposed in the earlier phas-
es of the movement control order 
(MCO) were eased. 

Selangor health, welfare, 
women empowerment and family 
committee chairman Dr Siti 
Mariah Mahmud said the weekly 

trend of dengue cases pointed to 
an increase. 

"One week before July 11, there 
were 876 cases from nine districts 
but a week later, it went up to 895 
cases, a 2.2% increase. 

"From January to July 11, 
Selangor recorded 31,902 dengue 
cases compared to the corre-

sponding period last year where 
there were 39,120. 

"Although overall, there was a 
drop, our officers believe people 
being out and about could have 
triggered the recent spike," 
Dr Siti said this in response to 
Michelle Ng (DAP - Subang 
Jaya) who asked on the dengue 

situation in Selangor. 
She added that last week, one 

dengue death was recorded, 
bringing the total fatalities to 31 
until July 11, compared to 34 in 
the same period last year. 

"Last year Selangor recorded 
72,543 dengue cases with 56 
deaths, 25 in the Petaling district, 

19 in Hulu Langat and five in 
Gombak," she said. 

Dr Siti added that another fac-
tor for the recent rise in dengue 
cases could be the weather with 
intermittent rain and hot spells. 

She said the MCO indirectly 
had a positive impact on dengue 
cases in Selangor. 
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Almost half a million foreign workers in Selangor 
THERE are an estimated 448,500 
foreign workers in Selangor, 
444,000 of whom are employed. 

This was among the findings of 
a 2019 foreign labour survey by 
the Statistics Department. 

Selangor local government, 
public transport and new village 
development committee chairman 
Ng Sze Han said this in reply to 
Chua Wei Kiat (PKR-Rawang) who 

asked about the number of legal 
and illegal foreigners in the state. 

"The department has never 
issued a statistic on the number of 
legal and illegal foreign workers. 

"However, there is an annual 
and quarterly estimate on foreign 
workers based on a probability 
sample," said Ng. 

He added that the state 
Statistics Department would be 

carrying out a population and 
housing census this month includ-
ing on foreign workers residing in 
Malaysia. 

He said although entry of for-
eigners was under the Federal 
Government's jurisdiction, 
Selangor government was ready 
to cooperate. 

Ng added that several measures 
have been implemented by the 

state government through the 
local authorities. Among them 
were intensified integrated opera-
tions with the Immigration 
Department to ensure that foreign 
workers were in the right employ-
ment sector. 

The state government also does 
not allow foreigners to do busi-
ness as small and medium enter-
prises or licensed hawkers. 

"Only Malaysians can apply for 
hawker and petty trader licences 
including business licences on 
premises owned by departments, 
agencies and local authorities 
under the state government. 

"Stern action will be taken 
against unlicensed businesses run 
by foreigners as well as hawkers 
who sublet to foreigners or hire 
foreign help," he added. 
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Orang Asli's appeal for furniture fulfilled by S'gor govt 
SEVEN Orang Ash villages in Hulu 
Langat received tables and chairs 
for communal use from the 
Selangor government. 

State environment, green tech-
nology, science, technology, inno-
vation and consumer affairs com-
mittee chairman Hee Loy Sian 
said the state spent RM72,000 to 
distribute 50 tables and 150 chairs 
to each village. 

"This was the second such dis-
tribution to the Orang Ash com-
munity in Hulu Langat. 

'The first was last year, where 
50 tables and 150 chairs were 
given to Kampung Orang Ash 
Broga and Kampung Orang Ash 
Kachau, each. There are 143 fami-
lies in the two villages. 

"Now, we have distributed to 
the remaining villages which are 
Kampung Orang Ash Sungai 
Lalang Baru, Kampung Orang Ash 
Genting Peras, Kampung Orang 
Ash Donglai Baru, Kampung 
Orang Ash Paya Lebar, Kampung 
Orang Ash Sungai Gabai, 

Kampung Orang Ash Sungai 
Congkak and Kampung Orang Ash 
Kuala Pangsun, which will benefit 
another 575 families," he said at 
the handover ceremony held at 
Kampung Orang Ash Kuala 
Pangsun. 

Hee said the Orang Ash commu-
nity had been asking for the tables 
and chairs as what they had was 
insufficient, old and in bad condi-
tion. 

"The items were given to the 
respective village heads and vil-
lage community management 
councils. 

"It wiU benefit about 718 Orang 
Ash families who can use them 
when organising wedding parties 
and other ceremonies." 

Also present were Hulu Langat 
MP Datuk Hasanuddin Mohd 
Yunus, Selangor and Federal 
Territories Orang Ash 
Development Department director 
Zainul Adnan Zainal Abidin and 
Kajang Municipal councillor Lim 
Kim Eng. 

The heads of seven Orang Asli villages in Hulu Langat chatting with Hee (right) during the distribution of tables 
and chairs to the community. 
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'Assets must remain with the state9 

Opposition reps against plans to sell properties belonging to Yayasan Selangor 
By WANI MUTHIAH 
wani@thestar.com.my 

SHAH ALAM: Selangor's opposi-
tion assemblymen are demanding 
that the state government does not 
go ahead with its plan to sell assets 
belonging to Yayasan Selangor. 

Opposition chief Rizam Ismail 
(Sungai Air Tawar-BN) said it was 
disturbing to find out about the 
state government's intention to sell 
77 properties belonging to Yayasan 
Selangor. 

"The assets are being sold at a 

price ranging between RM191,000 
and RM3.5mil each and would gar-
ner some RM45mil for the state," 
Rizam told a press conference at the 
sidelines of the state assembly ses-
sion here yesterday. 

He said it was strange that the 
Selangor government had plans to 
sell these assets at the same time it 
announced its Covid-19 economic 
stimulus package. 

"These properties are of senti-
mental value to the people of 
Selangor and must remain with the 
state," said Rizam, who was flanked 

by Datuk Mohd Imran Tamrin 
(Sungai Panjang-BN), Zakaria 
Hanafi (Semenyih-BN), Datuk Dr 
Ahmad Yunus Hairi (Sijangkang-
PAS) and Dr Daroyah Alwi (Sementa-
IND). 

Rizam said he was rankled when 
he found out about the proposed 
sale as he was once a Yayasan 
Selangor student and beneficiary. 

He was also upset when he came 
across a media report that the 
state's Plaza Perangsang was also 
up for sale. 

"What is going on? Why is the 

state government rushing to sell 
these properties which rightfully 
belong to the people of Selangor?" 
asked Rizam. 

He said the onus was on Mentri 
Besar Datuk Seri Amirudin Shari to 
explain why the state had to sell the 
properties. 

Dr Ahmad Yunus said the state 
should not take the easy way out by 
selling the properties if its inten-
tions were to settle liabilities. 

"It should be the last resort as 
these properties belong to our 
future generation and children of 

all races," he added. 
Meanwhile, Dr Daroyah said as a 

former student recipient of Yayasan 
Selangor, she too strongly believed 
the properties must not leave the 
grasp of the state government. 

"These assets have helped chil-
dren from my generation to the 
current generation secure a sound 
education and a good future," said 
Dr Daroyah. 

Amirudin is expected to address 
the matter during his wrapping-up 
speech at the end of the state assem-
bly sitting. 
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SHAH ALAM:  The Selangor Health 
Department has issued 852 compounds to 
home and business premises owners from 
January to June this year, for allowing their 
premises to become aedes mosquito 
breeding grounds. 

State Health, Welfare, Women and Family 
Empowerment Committee chairman Dr Siti 
Mariah Mahmud said the Shah Alam City 
Council (MBSA) issued the highest number of 
compounds at 385, followed by the Petaling 
Jaya City Council (MBPJ) and Kuala Selangor 
District Council (MDKS) with both issued 135 

Total 
Employer
Employee  
Own business
Non-salaried 
family worker

Employment status of Malaysians  
1982 to Q1, 2020

ALISHA NUR MOHD NOOR

EDDIE HOO

compounds each. 
“Compounds were issued by the district 

health offices as well as local authorities 
through dengue monitoring and prevention 
operations carried out from time to time. 

“Strict action is taken against those who 
refused to cooperate.  

“Dengue cases are high due to the increase 
in population and it is increasingly worrying 
when the community neglects the good 
hygiene aspect,” she said at the Selangor State 
Legislative Assembly sitting here yesterday. - 
Bernama
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用水量不會太多 
>巴生兴华中学 

校长苏进存 i 于只有高二和高三于 6 

W月 2 4日开始复课，其他 

班级将于T月20日才复课， 

因此断水情况对于学校的影 

响不会太大。 

学校也备有大水槽，根据 

过去的情况，即使是3600位 

学生在校，大水槽还可足 

更何况，我们现在只有 

1200位高二和高三的学生到 

学校上课，相信大水槽和所 

储存的水供，是足够使用。 

由于，学校方面也是供学 

生使用免洗的消毒水液，以 

致学生的用餐用具等都是让 

学生拿回家清洗，基本上在 

I来自无拉港的行动党行动队也前往学校进行消毒工作，让学校能做好复课准备C 

够应付 3天的用水 &龙 用水量方面也不会太多。 

丨巴生中华独中出动了大大小小的水桶储水 

fe^•郭頁黎| ( 吉 隆 坡 I 4 日 讯 ） 雪 隆 小 学 

明 天 复 课 首 日 ， 中 学 全 面 复 

课，适逢部分学校面对断水，受影响学校为新冠 

肺炎防疫工作. 

存用水备用！ 

倍 感 压 力 

中学预备班至中四，以及独 

中的初一至高一，小学的五年 

级和六年级的学生，于T月15 

曰复课。 

但在各中小学迎接明天复课 

雪隆部分地区面对断水， 

主要是雪兰莪河第三期滤水站 

( S S P 3 )于本月 1 4日关闭至 1 7 

曰，逾42万5000多个用户受到 

影响，总共涉及290个地区， 

包括八打灵县、巴生县、鹅唛 

县、吉隆坡和瓜冷县。 

在上述地区中，有许多中小 

学受影响，无形中让学校在防 

疫工作上面对压力。 

根据一些华小和独中接受 

《中国报》记者询问时指学校 

是断水区名单，使到学校在防 

疫工作上面对压力。 

由于雪州水供管理公司已提 

前通知，受影响的中小学已进 

行储水工作，除了确保学校的 

水槽装满水，还动用许多大大 

小小的水桶，作为储水用途。 

進行儲水工作 

各校为复校课，已做好许多 

防范工作，一些学校甚至拍防 

疫视频，或贴出防疫指南在学 

校官网之中，让学生知道明天 

复课到学校时，要如何的防疫 

等。 

°一些小学说，学校于星期三 

复课时，只有五及六年级，但 

学生人数也是有数百位之多， 

因此学校也必须要准备足够的 

水供。 

于国中方面，从预备班至 

中六都已全面复课，学生人数 

也较多，校方也必须要准备足 

够的水供让学生做用。 

独中都是采用轮流上课制， 

在明天开课时，大约有半数学 

生在学校上课，加上学校方面 

也备有大水槽，也足够应付两 

三天的用水量。 

学校方面说，由于目前是防 

疫期间，学校也将鼓励学生勤 

洗手，学校方面主要是把水供 

储放在厕所和学生洗手之处。 

一些学校也提供免洗消毒手 

液给学生使用，再加上一些学 

校也让食堂业者准备好食物后 

再带来学校，以及学生自行准 

备用餐的用具及带回家清洗， 

也减少用水；T。 

巴生兴华中学在厕所储水， 

生使用。 
供学 

己倣好铺水準備 
•巴生中华独中校长戴庆义 

校在断水区中，由于周三 

干 ( 1 5 日 ） 一 些 班 级 将 复 

课，学生人数也较多，因此校 

方也做好了储存水供的准备。 

目前，学校的防疫工作也已 

准备好，只是因为刚好又遇到 

断水，也让学校也必须要额外 

再进行水供的准备工作。 

我们也促请学生多洗手，因 

此主要是储存多一些水供学生 

洗手时使用，包括厕所等，增 

加清洗的次数，提高环境卫生 

等，也是在防疫时必须要进行 

的工作。 

目前，住在宿舍的学生共有 

300多位，由于我们是采用轮流 

上课制，即是网课和回校上课 

同时进行，住在宿舍的学生即 

使是上网课时，也可留在学校 

上网课。 

如果届时水供迟恢复的话， 

我 们 也 计 划 联 络 雪 州 水 供 公 

司，要求派水槽罗厘到学校。 

學 校 防 疫 工 作 倍 感 壓 力 
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通知派水槽羅厘 
•巴生兴华小校校长陈丽珍 

&校是在断水区，1 5日是学校的五六年级学生 

〒复课日，又遇到断水，使学校在防疫时面对 

压力。 

五六年级总共有900多位学生，学校方面早已 

做好了防疫工作。 

在过去星期日，有30多位家长到来学校协助学 

校进行清理和消毒工作，加强防范工作。 

虽然学校已储存水，但由于是从14日至16曰， 

为防万1，会通知雪州水供公司派水槽罗厘过来 

学校。 

目前，我们还没有接到家长为孩子请假，但也 

接获一些家长询问，如果家长担心疫情及想让孩 

子暂时不要到学校的话，就必须要向校方请假。 

采用“混合式教学” (Blendedlearning)，即 

是网课和实体课一起进行。 

根据该校发给学生通知，初一、初二、初三和高 

一于7月15日复课，但因高二及高三学生将在7月 

15日至23日进行校本评估测验，在考量安全社交距 

离的条件下，该校决定从7月24日开始，才让其他 

级别的学生分批回校复课。 

在“照顾师生安全，做好防疫措施”作为最重要 

的考量下，校方也尽量减低每天在校学生人数。 

校方安排每天最多两级的学生回校上课，学生每 

部分學校輪流上課彳i式 

•坤成中学 

-— — 

个 

•深静华小家协副主席胡舰文（左起）、主席陈财泉、 

副董事长许志强，及董事长高祥威博士等前往学校巡视 

复课的准备工作。 

禮 查 處 準 備 水 槽 l i s 諡 
^ 共 有 6 1 0 位 五 六 年 级 的 

学生于周三返回到学校 

上课，校方也将会进行更加 

严厉的管制，确保家长和学 

生们都遵守标准作业程序。 

学校除了做好防疫的准备 

工作，也进行储存水供的准 

备工作。 

^由于°学校地势较高，遇上 

断水，除了会更早面对水供 

中断情况，即使是在水供复 

恢后，恢复的时段也是比其 

他地区还要慢，大约是耗时 

多10个小时。 

目前，我们在学校礼堂处 

已准备了水槽，足够两天的 

使用量。 

食堂方面则暂时不会用到 

太少水供，业者是准备好食 

物再拿到学校。 

周回校上课两天，其他时间居家线上学习。 

7月24日才采取轮流上课和全面复课，在高_、 

高二和高三回校上课期间，初一、初二和初三则是 

—上网课，当初一至初三回校上课，也是高一至 

高三居家上网课。 

7月15日开始采用轮流上课制，即是初一、初二 

和高__连5天回校上校时，初三、高二和高三则 

是一连五天在居家网课，当初三、高二和高三一连 

五天回校上课时，初一、初二和高一则是一连五天 

居家网课。 

7月15日开始采用轮流上课制，基础礼、高一 

理、高二和高三学生于周一至周五到校上课。 

由于学校课室空间有限，初一、初二、初三及高 

一文商的学生根据班上座号分成A和B两组，当A 

组学生到校上课，B组学生则是居家网课；当B组学 

生到校上课，A组学生则是居家网课。 

初一至高一班于7月16日开始复课，每一个年级 

分为A组和B组，AB两组学生轮流回到学校上课， 

留在家中学习的学生透过zoom meet链接同步连 

线上课。 

•巴生丨李中学 

•巴生光华独中 

•吉隆坡中华独中 

•循人中学 
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时，需遵守标准作业程序。 
“这些是由国家安全理事会制定 

的标准作业程序，如戴口罩、保持 
社交安全距离，我们也会在水槽车 

上张贴海报提醒公众。” 

他说，该滤水站 2 0 0 3 年启用，如 

今已经是必须提升的时候，因此需 
暂时停止运作。 

(吉隆坡 

1 4曰讯）雪 

兰莪河第三 

期 滤 水 站 提 

升 工 作 进 度 

达 7 2 %, 比 

预计可在今 

明日起莎阿 

南 、 巴 生 县 部 分 地 区 将 逐 步 恢 

复水供。 

雪州水供管理有限公司总营运长 
阿巴斯阿都拉说，滤水站提升工作 
进展顺利，且比原定进度快，至下 
午为止，原定进度是53%，但实际上 

已经完成了 T 2 7 。 。 

他今日下午透过线上记者会汇报 
最新状况时指出，他们预计今晚11 

时可以完成提升工作，并从在明曰 
起至17日，在各地区步恢复水供。 

“并非所有地区都会断水4天，如 
莎阿南、巴生部分地区，在滤水站 
恢复运作后，明日就能恢复水供， 
有的地区较远或高的，可能就要更 
长一点的时间恢复水供，希望受影 
响居民耐心等待。” 

逐步恢復水供 

他说，该公司也派出了 93辆水槽 
车到82个重要场所供水，包括23家 
医院、34家洗肾中心、25家诊所， 
同时也准备了 82个流动水槽给受影 
响地区学校，确保明日开学时，学 
生与教职员的校园日常顺利。 

另外，他指出，当局也会在16曰 
开始，派出水槽车到仍未恢复水供 
地区送水，并促请居民领取用水 

原定进度超前19%， 

晚 1 1时完成工作， 

雪蘭莪河第三期濾水站 

行
提
升
工
作
。
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3500外勞處“無業狀態” 

$州行政议员黄思汉指出，截 
_至 2 0 1 9年，雪州共有 4 4万 
8 5 0 0 名外籍劳工，但真正就业的 

却 仅 有 4 4 万 4 0 0 0 人 ， 换 言 之 ， 共 

有 3 5 0 0 名外籍劳工处于“无业状 
太’， 
；LliN o 

他说，尽管控制外籍 
人士乃中央政府之权 
限，然而，雪州政府时 
刻准备给予配合，透过 
地方政府实施数项努 

力，包括加强与移民局的联合行 
动，’保外籍劳工在政府规定领 
j:或中^^业。 

“此外°，雪州政府并不允许外 
籍劳工获得商业执照，以进行任 
何小畈或小商生意，而各个隶属 

雪州政府的相关部门，只能发放 
商业执照给本地商家。” 

他在雪州议会上，回答万挠区 
州议员蔡伟杰的口头提问时，这 
么指出。 

一他说°，各地方政府也必须下放 
小贩执照所规定的限制，即禁止 
在未经允许下，聘用外籍劳工； 
对于任何无牌经营、出租摊位给 
外籍人士者，以及聘请外劳助手 
等，将受取严厉执法行动。 

Page 1 of 1

15 Jul 2020
China Press, Malaysia

Author: No author available • Section: Central • Audience : -1 • Page: C5
Printed Size: 160.00cm² • Region: KL • Market: Malaysia • Photo: Full Color
ASR: MYR 3,156.00 • Item ID: MY0040401361

Provided for client's internal research purposes only. May not be further copied, distributed, sold or published in
any form without the prior consent of the copyright owner.



h
F
 

d
H
 

：法小贩，赶快为自己漂白吧。 

因为新冠肺炎疫情，政府落实行动管制 

令4个月来，不同阶层的人都饱受煎熬。 

做生意的，有不少做不下去了，打工一族 

的，也面对被解雇噩运，或者雇主结业，自己 

也失去了经济来源。 

因此在雪隆一带，我们开始看见比以前更多 

的“小贩”在路边做熟食生意。 

或许大部分人都会对非法小贩没好感，先入 

为主认为，在法治的国家，依据程度申请执 

照，有那么难吗？ 

但有的小畈，连基本的执照费也给不起，或 

者“无法配合”明文规定的繁文缛节，所以索性冒险非法 

营业。 

口好&巴，不管是因为疫情而冒出来的非法小贩，还是过去 

一直都存在的，或许可以趁著这个时候为自己漂白。 

联邦直辖区部长丹斯里安努亚慕沙自上任以后，发放了 

不少临时执照给非法小贩，包括路边摊和流动食物货车 

白勺。 

^ °较早时，有一名向吉隆坡市政局申请了 30年执照都吃 

“白果”的流动货车小贩，在获得部长的临时执照后，喜 

极而泣。 

部长声明，那不仅仅是对特定小畈的破例之举，而是只 

要有心自力更生维持生计的，尤其是在这个非常时期，政 

府很乐意帮忙。 

当然，简化申请程序不是必然的，基本的条件还是必须 

要遵守，包括没有造成环境污染和交通阻塞。 

这也不仅仅限于吉隆坡，雪州政府也欢迎小贩们正式向 

地方议会申请准证，只要地点恰当，都不会刻意刁难。 

小贩们，把握机会哦！ 
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m. ^ 海天花園6A路地陷 

市會 
(加影14日讯）本 

报昨日报导海天花园 

6A路地陷后，加影市 

议会火速到现场围起 

地陷范围，避免意外发生。 

本报昨日报导该住宅区6A路靠近英达 

丽水化粪池的路边，疑沟堤崩塌引发地 

陷，并通知加影市议员苏仁强。 

在苏仁强协助下，加影市议会工程组 

马上行动，到现场围起地陷处，并置放 

数个塑料障碍物作为地陷提示。 

苏仁强向本报指出，工程组已开档准 

备维修有关地陷。 

根据当地居民指出，该路陷在上个月 

发生，曾有车辆掉入路陷处；去年在同 

一地点也曾经发生过一次地陷。 

丨加影市议会火速派人围起地陷范围, 
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品报; 

漏
水
 

告发现， 

.许多先租 

J ® 后 买 计 划 的 房 

屋单位品质欠 

佳，问题包括 

篮球场积水、 

_ 天 花 板 漏 水 、 

1 水 管 爆 裂 导 致 

7 1 /路面积水等。 

< J \ 审 计 局 到 5 

个人民组屋展 

开实地检查， 

发现工程素质 

没达到满意水 

平，并造成政 

g 维 修 费 用 提 

局。 

其中，在北 

海督苏柏（Tok 

S u b u h ) 人 民 

组屋，发现篮 

球场积水、房 

屋墙壁出现裂 

缝、天花板水 

管破裂导致漏水、电 

灯脱落等。 

而在哥打苔鲁人民 

组屋，则发现儿童游 

乐场的橡皮垫没有妥 

善安装，增加孩童跌 

伤的风险。 

足球場籬笆遭破壞 

此外，希劳再也花 

园人民组屋的多用途 

礼堂墙壁也被白蚁虫主 

独，且天花板也有漏 

水问题，住宅区也出 

现水管爆裂，导致路 

面积水的问题。 

达挠花园人民组屋 

的篮球场则是出现积 

水，足球场则是篱 S 

遭破坏，也有积水问 

题。 

•哥打荅鲁人民组屋的儿童游乐场，橡皮垫没有妥善安 

装，增加孩童跌伤的风险。 

H K H i R i i i m i M i P 
,vi

*"*‘ . •• i
1

, • l；； pi 

» - I!:] ‘ [ • . ‘ 丨 . 1 ’！ 1 H -

出
现
水
管
爆
裂
，
导
致
路
H
 

•
希
劳
再
也
花
园
人
民
组
屋
 
面 
积
水
。
 
笆
遭
破
坏
，
也
有
积
水
问
题
。
 

这
的
住
宅
区
 
•
达
挠
花
园
人
民
组
屋
的
足
球
场
篱
 

先租後買計劃弊端多 

遲交屋866天近半無人住 
(吉隆坡I

4

日讯）《
2

01S年总审计司报 

告》系列
3
指出，先租后买计划（RT0)房 

屋基于工程问题及承包商弱点，延迟交 

屋长达23至866天，近半数单位未有人入 

住。 

报告说，有5个RT0计划超出原定30天的 

交屋期限，其中在梳邦谷2的人民组屋计 

划，完工证（CPC)已在
2

00
9

年
4
月

2 9
曰发 

出，却在2011年9月12日才交屋给国家房 

屋局，延迟了 866天。 

“这是基于八打灵再也市政局开出了附 

加条件给房政部。” 

报告指出，森美兰希劳再也花园人民组 

屋则延迟交屋530天，因为承包商延迟完 

成修复工作。 

遍告也； i现，希劳再也花园、达烧 

花园及话望生人民组屋，有 1 4 8个单位 

(40 . 57o )未有租户入住，长达
2 6 8

至
6 5 3 

天。 
报告说，截至2018年12月31日的审计， 

T个RT0计划延迟让租户入住，长达1至40 

个月，因为遴选过程由多方进行，导致州 

政府延迟收到入住者名单，国家房屋局也 

没有明确机制，监督和协调遴选程序。 

受遴選租戶過程耽誤 

报告指出，在7个RT0计划中，有4023个 

单位竣工，但有1880个单位（46.T幻未 

有人入住。 

审计局认为，虽然RT0计划让目标群受 

惠，却因为遴选租户过程耽误，导致租屋 

者无法及时受惠，截至2018年12月31曰， 

只有
2】4

3个单位（53.37。）已入住。 

报告也发现，有2家承包商透过直接谈 

判方式，获取12个不同地点的人民组屋工 

程，合约总值高达13亿5400万令吉。 

尽管这符合财政部条例，但审计局认 
为，这不符合鼓励公平及公开竞争的竞标 
原则。 
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E众多县市议会 
也方政府并没有 
I热症罚单的记 
士拉央市议会、 
乌雪县议会及沙 
望这些县市议会 
受控，才会出现 
现。 

地方政府，有权 

罚单，而预防骨 

行动，也将会不 

6月，雪州各地 
819个罚款，给 
温床的住家与商 
叩可南市政厅共 
春，为数最高， 
议 会 （ I 5 6 张 ） 

！！市政厅（ I 3 5 

(莎阿南
� 4

日讯）尽管中央政府政权更 
迭，但雪州境内的基本建设工程项目，包括 
第1 1大马计划（R M K 1 1 )属下的项目，均不受 

影响！ 

雪州行政议员依兹汉哈欣指出，第11大马 
计划包含的雪州基本建设工程项目，都在双 
方配合与规划下，如期开展。 

“此外，州政府在中央政府推行的经济振 
兴配套中，获得5亿令吉在全雪州展开的公共 
与基本建设工程，也都如期进行。” 

他是今日在雪州议会上，回答对于伯马登 
区小H议员罗扎娜提出的口头提问时，这么指 

t t l o 

‘i也说，为确保所有工程完善进行，州政府 
将透过雪州经济策划单位 ( U P E N ) ，每月监 

督各工程的报告表现，而工程部与发展部也 
将持续展开监督工作，若面对_ 
的发展商，或受到延误的工程， 
处理。 

他重申，截至目前，没有任何建设工程因 
中央政府易手而被取消，仅有一些工程，基 
于土地事务而受到延误。 

-些表现较差 
则会以个案 

^州行政议员西蒂玛丽亚指 
^出，雪州在管制令期间的 

骨痛热症病例出现下降趋势， 
不料迈人复苏式管制令后却出 
现反弹！ 

她说，今年2月的骨痛热症 
病例为6797宗，而在3月至5月 
的管制令期间，骨痛热症的病 
例分别为4782宗、3118宗及 
2831宗，彰显管制令期间，骨 
痛热症疫情明显下滑。 

“在管制令期间，骨痛热症 
疫情明显改善，但迈入复苏式 
管制令，公众恢复自由后，病 
例却出现回升趋势，6月的病 
例已上升至3188宗。“ 

她回答梳邦再也区州议员黄 
美诗的口头提问时，这么指 
t t l o 

k说，共有两个单位，即雪 

州卫生局和各： 
向违规者发出 
痛热症的监督

: 

定时地展开。 

“截至今年 
方政府共发出 
制造孑孓滋生： 
户，其中， n 

发 出 张 罚 1 
其次为巴生市 
及八打灵再七 
张）。” 

她提及， B 

中，共有 4 个 i 

发出有关骨_ 
录，当中包括 
瓜冷市议会、 
白县议会，希: 
都是因为疫情• 
“零罚单”表3 

邓
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雪 
州政府在过去5年，针 
对非法垃圾场课题充 

公了 9片土地，但碍于各地 
方政府面对执法人员不足， 
促请民众配合提供情报。 

雪州行政议员黄思汉指 
出，从2016年至今，各县土 
地局共发出82封TA警告信， 

要求地主清理土地上的违例 
事物，同时，也向地主发出 
25封7B信函，向地主解释和 

展示其土地的违法事宜。 

他说，非法垃圾场是由非 
法集团操控，不只是霸占政 
府地，还有私人地段。 

“尽管雪州各地方政府已 
严厉执法，包括发出9封8A 

信函，充公持续违法的地主 
的土地，但各地执法人手不 
足，无法有效把所有非法垃 
圾场一网打尽。” 

針對非法垃圾場課題 

黄思汉周二在雪州议会， 
口头回答巴生港口区州议员 
阿兹米占及其他非法垃圾场 
的问题时，这么指出。 

他说，基于缺乏足够执法 
员，因为目前执法员也要监 
控非法外劳问题，难以全神 
贯注在非法垃圾活动。 

“因此，我们需要民众充 
当耳目，提供情报以打击非 
法垃圾活动。” 

他也说，雪州土地与矿物 
局 ( P T G S ) 于 2 0 1 9 年 已 拟 定 

一套标准作业程序，让各执 
法单位可展开联合执法取缔 

非法垃圾场。 
“ 国 家 土 地 法 U T N ) 共 

有4条例赋予权力，以对违 
例地主展开执法，首先是第 
127条文规定，土地管理单 

位一旦接获投报，就必须展 
开巡视监控。” 

他补充，一旦发现土地不 
断发生违法活动，土地局就 
必须展开进一步调查，并对 
有关地主发出警告信要求纠 
正。 

“针对任何不听劝告的地 
主，可开出罚单不少于500 
A 士 ” 
V PU o 

击，全国的失业率估计为 
5.5°。，雪州一般会介意47。 

到 50。。 

“但州政府将与社会保 
险机构配合举办线上就业 
机会博览会，提供雪州子 
民工作的机会。” 

他说，适合的申请者将 
会被通知到有关公司面 
试。 

•雪州行政议员黄思 

在公园暍酒和抽烟， 

*州农业寻找 1 0名 
^发展，每名代言 

的农业产品和奖金。 

雪州行政议员依兹?： 
一（13曰）宣布的第三 

州政府举办寻找雪州 
“只要满18岁的雪少 

都可以参加，参赛者t 
提供3年的财务报告。 

他周二出席雪州议4 
会这么指出。 

依兹汉说，有关计： 
种植、饲养、水产养歹 
游。 

他说，每一名代言. 
的农业产品和奖金， 
曰后的合作模式。 

“有兴趣者只需要」 
其报名也可以，初选4 
赛者拍摄影片放在社5 

依兹汉说，网民投I 
农业委员会，最后选t 

“活动将在15日开女 
布成绩。” 

尋10代言乂 

( 莎 阿 南 1 4 日 { 

政 府 成 为 全 国 第 

属，禁止民众在々 

和 抽 烟 ， 违 例 者 { 

首州屬落5違例最高罰1000 

K)雪州 1000令吉。 

一 个 州 雪州行政议员黄思汉指出， 
>园喝酒州政府通过修正地方政府法令 

^ 2005年公园法令，增设不能在 

公园进行的活动的事项。 

他说，过去有关法令并没有阐明不能 
在公园内喝酒和抽烟。 

包括電子煙 

“这次我们通过，禁止在公园内，包 
括休闲公园、游乐场，都不能喝酒和抽 
烟，包括电子烟。” 

黄思汉今日出席第14届第3季第2次第2 
天州议会后，在雪州议会在大厅外，作 
出这项宣布。 

他说，雪州政府是全国第一个实行有 
关措施的州属。 

“我们是为了人民健康的生活作出这 
项调整，因为越来越多个年齢阶层的人 
去公园，包括老人和小孩。” 

他说，有关措施即日起生效，但一开 
始执法员还是会给予警告，之后才会发 
出罚单。 

“‘“我°们没有权利抓人，但可以开罚 
单，最高罚款是1000令吉。” 

黄思汉说，民众也可以提供情报，让 
执法员前来执法。 

〈推動農業 
代言人推动州内农业 
人可获得总值1万令吉 

X指出，配合州大臣周 
三阶段振兴经济配套， 
业代言人计划。 

丨、I人，且来自农业领域 
！！必须有注册的公司， 
99 

会后，午休时召开记者 

划分成5个领域，包括 

直、基础农业及农业旅 

人可获得总值1万令吉 

合约为期2年，再探讨 

匕网登记， 
会有20人， 

由第三者为 

我们会为参 
2网站供网民投票。” 
冥占307。，70°。来自雪州 
B10名代言人。 

台进行初选，9月1曰公 

丨雪州州议会进人第14届第3季第2次第2天的会议, 

汉召开记者会，宣布雪州政府成为全国第一个州属，禁止民众 

违例者罚款最高1000令吉。 

管制期1萬8976人失業 
州在落实行动管制令期 
间，多达 1万 8 9 7 6人失 雪 

业。 

雪州行政议员凯鲁丁说，在 
政府落实管制令的3月18 
日至T月9日期间，雪州有 

1万8976人因此失业。 

“但这个其实是收到控 
制的数据，因为州政府随 
后也提供了 2万4500个就 
业机会，远远超出了失业 
人数。“ 

他°周三在雪州议会上， 
就有回答中路区州议员法 
鲁拉兹的口头提问时，这 
么指出。 

一凯鲁°丁说，收到疫情冲 

针对路边小畈的问题，凯鲁 
丁也说，州政府鼓励路边小畈 
向地方议会申请准证，合法营 
业。 

m 

•
城
事
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規劃固體廢料處理 

法案遭中央推翻 
州政府原本建议成立一项法案以规划 

各商业领域的固体废料处理，但遭到 雪 
中央政府推翻 

雪州行政议员黄思汉说，州政府是在去 
年提呈中央，有关州需要拟定一个法案， 
处理各商业领域的固体废料。 

“我们等了很久，最近两个月前才接到 
通知，不赞成我们的建议。” 

他说，中央政府认为雪州政府的建议不 
适合，因此州政府现在需要探讨更好的方 

^丹花园区州议员三苏促请 
& 政 府 关 注 外 劳 通 过 “ 阿 
里巴巴”模式开业做老板的问 
题，防止本地小贩以数倍租金 
出租摊位给外劳。 

他说，有关问题已经不是新 
鲜，发生在雪州各个地区，不 
仅仅发生在其选区。 

“举例在我的选区，有的小 
贩以数倍高的价格出租摊位给 
外劳，原本140令言§个月， 
变成2000令吉，从中牟利。 

他说，有的巴刹原本也不属 
于“批发”的模式，而是零 
售，但因为外劳太多，才变成 
T “批发市场”。 

“州政府必须趁这个机会， 
即中央政府严厉打击非法外劳 
的时候，正视这个问题。” 
•苏周二在雪州议会，参与 
第•阶段振兴经济配套辩论环 
节时，这么指出。 

思木 
促 
關 
注 

~ I 

• 

問 
題 

国 
盟雪州议员反对雪州政 

, 府 子 公 司 ， 即 雪 州 基 
金 ( Y a y a s a n S e l a n g o r ) 公 

开招标，脱售 7 7 项总值 4 5 1 3 

万 7 0 4 3令吉的资产以套取现 

金，并要求雪州大臣拿督斯 
里阿米鲁丁作出解释。 

雪州反对党领袖双溪侨华 
州议员扎占指出，雪州基金 
是在于本月2日，透过报章刊 
登公开招标的广告，以脱售 
雪州境内共TT项资产。 

“ 这 些 资 产 总 值 4 5 1 3 万 

7 0 4 3令吉，涉及商业建筑和 

雪州基金脫售資產 

房屋住宅，遍布全雪州，每 
个资产售价介于 1 9 万 1 1 W 令 

吉至351万。“ 

口他周二 i领反对党领袖， 
包括伊党昔江港州议员尤努 
斯及前公正党士文达州议员 
达罗雅，在雪州议会午休时 

段，召开 i f闻发布会时，发 

表上述谈话。 
他说，无论是透过中介或 

官联企业售卖资产，对雪州 
希盟政府而言，已不是新鲜 
事，甚至可说是常规动作。 

“我们也非常关注，雪州 

基金财务状况，未来方向和 
策略计划，包括售卖资产的 
决定。” 

他强调，所有售卖资产的 
决定，必须经过理性思考与 
合理判断，而售卖资产以取 
得现金的做法，是无法被接 
受，更违反了雪州基金当初 
成立的宗旨。 

“我已在周一辩论大臣提 
呈的振兴经济计划时，提出 
以上课题，期待雪州大臣在 
总结时，给予答复。” 

Jr]占指出，雪州基金的掌舵者，即通 
讯企业私人有限公司（ C C S B)前首 

席执行员，当时他上任时也引起争议， 
$在没有获得委任状的情况，享有高 

‘、° “雪州政府这项委任决定，更引起稽 
查署的质疑，如今他已转到雪州基金， 

質疑委任掌舵者決定 
但却仍未找出有关委任状的记录。” 

“我们感到遗憾与失望，雪州基金没 
有认真努力来增加收入，反采取捷径， 
即售卖资产来取得现金；雪州政府不应 
该如此鲁莽决定，理应重新考虑这项脱 

售资产的决定。” 
达罗雅和阿末尤努斯均促请雪州政 

府，理应维护雪州基金的发展，并且规 
划管理雪州政府旗下机构，切勿随意作 
出变卖资产的决定，典当人民的福祉。 

出席者有士毛月区州议员扎卡利亚及 
双溪班让区州议员拿督莫哈末英然。 
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•雪州行政议员凯鲁丁出示州政府也提供了 2万 

4500个就业机会，远远超出了失业人数。” 

_ 

雪 
州目前有121个养猪场， 根据条例， 
也必须确保州内猪只的总数不能超过 

25万只。 

雪州行政议员许来贤指出，根据雪州兽 
医局，目前的养猪场都只是持有临时养猪 
执照，因为正式的养猪区还没成立。 

他说，目前州内所有的121个养猪场都 
集中在丹绒士拔州选区，且根据之前所定 
下的条例，猪只不能超过25万只。 

“根据雪州兽医局，所有的养猪场也必 
须设立污水池，以便污水在还没排出沟 
渠、河流和大海前，事先过滤。” 

他说，浓度招标的名单会发给雪州水供 
管理机构，所有源自养猪场的河流污染投 
诉也必须在7天内展开调查。 

“负责监督丹绒士拔区河流素质的是双 
溪苔冬拉布站，距离丹绒士拔18公里，该 
站的水质为第3级。” 

• 许 来 贤 ： 根 据 雪 州 兽 医 

局，目前的养猪场都只是持 

有临时养猪执照，因为正式 

的养猪区还没成立。 

吁撥300萬設法律援助基金 
^邦再也区州议员黄美诗及甘榜东姑区州议 

员林怡威建议雪州政府，拨款300万令吉成 
立“法律援助基金”，协助遭受新冠肺炎（2019 
新型冠状病毒疾病）的群体，应对破产等民事诉 
讼。 

k美诗指出，越来越多人因遭受疫情影响，面 
对失业、减薪，或被雇主无故裁员等困境，也有 
一些单亲妈妈因资料未更新，无法在政府的援助 
计划中受惠，预料未来的破产案件，将随之增 
加， 

“针对这些情况，唯一的解决方法就是透过法 
律途径，然而，仍有许多人受影响的人士，仍深 
陷财务困境，也没有能力聘请律师。” 

“为此，我们认为，目前是雪州政府提高公平 
或司法公正援助的最佳时机。” 

她周二连同林怡威在雪州议会午休时段，召开 
新闻发布会时，这么指出。 

林怡威说，她们已与马来西亚政府法律援助局 
会面，对方已同意配合州政府，提供律师方面的 
人力资源，因此希望雪州政府能接纳其建议，耗 
资300万令吉设立“法律援助基金”。 
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他认为，陆庭谕作为大马华教斗士 
的献身精神功不可抹，并形容陆老为 
灯塔，尤其在在我国华教事业早期面 
对和经历无数大风大浪中坚守岗位， 
指引方向。 

他今早率领华总中委一行人，包括 
署理总会长拿督翁清玉、副总会长拿 
督林广有、副总秘书杨有为、中委拿 
督黄振兴：青年团副总团长陈大兴等 
人前来吊唁。 

吴添泉今日受访时说，陆老曾担任 
教总副主席及林连玉基金会主席，大 
半生奉献国家、华社和华教，是华教 
终身守护者、捍卫者和传承者，贡献 
良多。 

精神永垂不朽 

“陆老师生前跟我没有私交。尽管 
我也是独中生，但因为我（现在）在 
沙巴，东马人向来对他较不熟悉，不 
过我们（东马人）都知道他是谁，也 
很敬佩他。所以，我今天当了华总总 
会长，并且是东马代表，对他的离去 
感到惋惜。” 

吴添泉说，在我国多元国情下，华 
教运动除了向政府争取应有权益和法 
治外，仍需仰赖华社长期自强不息。 

“我们需更多群众力量，也需肯献 
身付出的指路人和领导人。陆老、林 
连玉和沈慕羽这些华教前辈虽相继离 
开，但这大马华教三剑客精神永垂不 
朽。，’ 

吴添泉说，他深信我国的华教运 
动，在“后三剑客时代”能继续绽放 
异彩，且如今华教在华教组织、热 
心华教工作者和华社强大后盾下， 
秉持华教先贤崇高开创、奋斗和守 
护精神，更将其中精神发扬光大，让 
华教在我国取得更光明未来。 

刘华才（左）连同民政党党员到灵堂吊唁；右为郑启宗。 

奉 獻 精 神 g m M M l l 

陆 
庭谕捍卫华教的贡献备 
受认可，政党和华教组 

织，包括民政党和全国校长 
职工会代表，周二（14曰） 
前往灵堂吊唁，致上敬意。 

前来灵堂吊唁的组织代表 
包括，新纪元大学学院校长 
莫顺宗、国家语文出版局总 
监拿督沙拉胡丁及董事拿督 
吴恒灿、大马留台中原校友 
会会长张文义及雪隆台商会 
馆会长冯发。 

民政党主席拿督刘华才 
说，陆老身体力行，曾为了 
捍卫马六甲三宝山而静坐抗 
议、反对单源流教育、宏愿 
学校等捍卫华教的精神，是 
年轻人的学习榜样。 

他为国家失去华教斗士而 
感痛心，但相信陆老的精神 

会永续留在世上。 
此外，大马全国校长职工 

会主席王仕发指出，他刚人 
行时担任吉隆坡华校教师公 
会理事，曾与该会时任副主 
席陆老共事，他视陆老为学 
习对象。 

他提及，向来为华教斗争 
的陆老，在南强华小执教期 
间，突然遭教育部调派去登 
嘉楼，最后陆老辞职，作出 
牺牲，因此认为教育界后人 
需铭记华教前辈的牺牲。 

“他为华教的牺牲很大， 
新一代教师应学习这种精 
神，即对教育的事业，不仅 
为教育孩子，还要知道前 
辈的奋斗，才有今天的华 
教。” 

•吴添泉（左3)率领华总代表到灵堂前， 

广有、黄振兴及陈大兴。 

向陆老敬礼；左起为杨有为、翁清玉、林 

丨王仕发（右）与教师同仁阅读有关陆庭谕的剪报( •槟州前首长兼民政党前主席丹斯里许子根（左）瞻仰陆 

•雪州大臣拿督斯里阿米鲁丁（右 

3)与众领袖一起到灵堂前，向陆 

老致上敬意；左2起为行动党中委 

刘天球、雪州州行政议员许来贤、 

拿督邓章钦、公正党副主席蔡添强 

雪肯定華教工作者 
•雪州大臣拿督斯里阿米鲁丁 

$州政府肯定已故华教工作者的贡献，且 

吳添泉：盼陸老放心 

(吉隆坡 1 4日讯 )华总总会长丹斯里吴添泉对华教斗士陆庭谕的 

离世感到婉惜，但他认为陆老留下的华教获世人承先启后，且我国 

华人会继续奋斗，希望陆老放心。 

老遗容。 及雪州议长黄瑞林。 m向来重视教育发展，其中雪州政府拨出 
近2000万令吉给州内学校。 

陆庭谕老师尽心尽力参与华校事务及学校发 

《普門》將專題報導 
•释觉诚法师 

教四大元老（华教斗士林晃升、沈慕 
t羽、陆庭谕及林连玉）留下最好的榜样 
给这一代，然下一代代代相传，值得我们学 
习。 

《普门》杂志也会针对护持华校的四大元老 
作专题报导，让後代了解。 

勇敢催生兩線制 
公正党副主席蔡添强 

他在政治上也颇有 
催生政治 

为大马政治铺下康庄大道。 

陆 
两线制， 

老不只是华教斗士， 
远见，他在大家未有勇气时， 
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II来西亚国会下议院《议 
•^会常规》第三条是这 
样写的："3 . B i l a - b i l a 

jawatan Tuan Yang di— 

Pertua itu kosong,baik 

dengan sebab dibubarkan 

P a r i i m e n at au d e n g a n 

lai n - l a i n s e b a b , maka 

Majlis, sebaikbadk cukup 

bilang ahlinya,hendaklah 

memilih Tuan Yang di — 

P©r* "tua 

《议会常规》第四条则规 

范推选和选举新议长所必须 

遵循的程序。 

这表示，如果议长这个位 

置没有悬空，则没有必要推 

选新的议长。 

那这个位置在什么情况下 

才悬空？ 常见例子就是议 

长去世、辞职或因客观环境 

导致议长不能正常地履行议 

长职责，例如议长已经不是 

马来西亚公民、被判入穷籍 

或神智不清。 

如果议会已经解散，那么 

卸任的议长则成为看守议 

长，直至下一届议会选出新 

的议长。只有在非常罕见情 

况下，议会才必须在中途推 

选一位新议长。因此周一发 

生在下议院的闹剧，实属黑 

幕。 

k是因为议长这个位置根 
本没有出现空缺，何须推选 

新议长？ 

既然《议会常规》第三条 

所规定的情况不存在，那么 

何来推选新的议长？ 

两天前后门首相慕尤丁以 

两个动议，即上午第一个动 

议撤换现任议长阿里夫，和 

下午第二个动议推选阿兹哈 

成为新议长。这样的方式并 

不正常，毕竟《议会常规》 

第一条已经规定每一届议会 

必须进行的第一项议程就是 

遴选新议长。本届下议院恰 

好已经在两年前在这个常规 

之下推选丹斯理阿里夫成为 

下议院议长。同一个时候， 

国会下议院也根据程序推选 

两位副议长即倪可敏和拿督 

拉昔。 

如果现在有议员再来一个 

动议撤换议长，难道不是多 

此一举吗？既然后门首相提 

出动议，那就辩论吧。可是 

这项动议竟然只允许两位在 

野党议员各自发表约十分钟 

的演讲就匆匆通过。 

要推选新议长，理应所有 

议员不管朝野，都必须事先 

获得通知，然后行使权利在 

适当时间内提名本身属意候 

选人成为议长。 

在2013年大选后的下议院 

会议，希盟的前身民联也曾 

经推动议长选举。当时民联 

提名前联邦法院法官拿督阿 

都卡迪苏莱曼为下议院议长 

候选人。安华当时表示，议 

长一职须由独立、无党派立 

场且有能力资格任职的人任 

命。虽然国阵候选人班迪卡 

已经辞掉党职，只保留普通 

巫统党员籍，但是后来所发 

生的事情证明班迪卡并非真 

正超越党派的议长。 

政權岌岌可危 

竟然，后门政府竟然也粗 

暴地绕过这个程序，因为下 

午第二个动议竟然是后门首 

先站起来喊了一个动议就匆 

匆通过。 

议会改革是希盟改革议程 

重重之首。然而，后门政府 

主政后，国体礼崩乐坏！换 

句话说，后门政府正在以  

快和超乎选民想像的速度来 

摧毁和拆除希盟自2018年以 

来推行的良政和改革。 

乐观地说，后门政府的第 

一个动议虽然以111对垒109 

获得通过，但是他们的人数 

竟不到一半议员的门槛！马 

哈迪、沙菲益以及安华联手 

合作能够凑足109位议员， 

在在证明在野党团结对抗国 

盟的重要性。 

如果把主°持议会的副议长 

拉昔和紧急入院的沙巴团结 

党主席兼哥打马鲁都区国 

会议员麦西慕计算在内，国 

盟在下议院的支持人数只有 

11 3人，比简单大多数只是 

多出一人而已。如此数目， 

国盟犹如牛角上的鸡蛋，政 

权岌岌可危！ 
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違例最高罰款千元 

雪公園禁吸煙飲酒 
(沙亚南14日讯）雪州成为全国首个禁止民众在公园饮 

酒及抽烟的州属，违例者可被罚款最高1000令吉，禁令即 

日起生效！ 

雪州行政议员黄思汉今午在雪州议会走廊召开新闻发布 

会宣布，州政府已经决定在2005年雪州地方政府公园条款 

(UUK Taman )下，在公园禁止的活动中增加饮酒及抽 

烟，包括电子烟。 

他表示，地方政府执法员将会突击检查，民众也可成为 

政府‘‘耳目”，一旦发现有人违例，可向地方政府投报。 

此前，饮酒及抽烟并不在地方政府公园条款被禁止的活动 

中。 

促民众充当政府“耳目” 

经过修改地方政府公园条款之后，雪州政府成为全马首 

个在游乐公园及休闲公园禁止饮酒及抽烟的州属。 

他说，培养健康的生活作息成了现代人的生活习惯，尤 

其公园是各阶层人士包括长者、小孩前往运动、休闲及进 

行家庭活动的场地。 

为了让公园访客更舒适及健康，尤其是在冠病疫情期 

间，州政府认为是禁止民众在公园饮酒及抽烟的最佳时 

候。 

i补充，在修改条款初期，执法人员会先给予劝告，之 

后才会采取严厉的行动。（TTE) 
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• • • • • • I 
雪河第3期濾水站提升工程 

工程料可如期完成 

雪今起分階恢復水供 
(八打灵再也14日讯）雪兰 

莪河第三期滤水站提升工程已 

完成73%，预计工程可如期完 

成，而明日起将分阶段恢复水 

供 ° 

雪 州 水 务 管 理 公 司 （ A i r 
Selangor)行动总监阿巴斯今日 
通过线上召开新闻发布会，公 

布有关提升工程进度。 

阿巴斯说，工程预计需24小 

时完成。该公司保证290个受 

影响地区将在80小时后恢复水 

供，而沙亚南、鹅唛及巴生部 

分地区明日率先恢复水供，有 

的地区明早9时逐步恢复。 

阿巴斯有解释，雪兰莪河第 

• • • • • • • 

三期滤水站是于2003年运作， 

至今已17年，因此更换重要零 

件不可避免。 

他透露，该公司有安排了93 

辆水槽车派水给受影响区的'紧 

急单位，如：医院、洗肾中 

心、诊所等。水槽车将在16日 

出动，该公司提醒民众取水时 

必须遵守标准•作业程序。该公 

司也准备了 82,个配水箱置放在 

受影响地区的学校 < 确保学校 

复课时有水用。 

他呼吁民众通过联络15300， 

或该公司手机应用程序及官网 

查询最新资讯。（ TTE) 

r"一” 
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40%來自雪州 

1週增2138蚊症奪2命 
冯伟伦 今年首28周新增骨痛热症数据 

(截至7月11日） (槟城14日讯） 

卫生部全国危机 

准备及’应对中心 

(CPRC )今早发 
布骨痛热症最新数 

据。过去1周，即7 

月5至11日，全国 

新增 2 1 3 8宗骨痛 

热症确诊病例及2 

宗死亡病例。 

当中，约40%新 

增骨痛热症确诊病 

例来自雪兰莪。2 

宗死亡病例则是雪 

兰莪及森美兰各一 

不O 
CPRC指出，我 

国今年首28周，即 

截至7月11日，全 

国已累积5万8645 
宗骨痛热症病例，并已夺走 9 6条人 此外，同期累积骨痛热症死亡人数， 

命。不过同比去年全国首28周累积的6 则从去年的102人减至今年96人。这意 

万8960宗骨痛热症确证病例，今年减味，今年全国骨痛热症的情况较去年同 

少了 1万305宗，减幅14.9%。 期稍有改善。 

雪累積3.1萬病例31人死 

州属/直辖区 新增确诊、 新增死亡; 累计确诊: 累计死亡 

玻璃市 2 46 Q\ 
吉打 29 547 
槟城 33 562 
霹雳 49 r ^ i 2078 
雪兰莪 895 31902 1 31 
吉隆坡&布城 310. p M 6752 
森美兰 77 I M 1651 | - : , � .1,.i 
马六甲 69 r ^ n 1389 I M 
柔 佛 . 311 5716 r ^ M 
彭亨 111 1662 
登嘉楼 3 234 r ^ i 
吉兰丹 139 2226 - r M 
砂拉越 26 1162 
沙巴 84 2713 r ^ i 
纳闽 0 5 
全马 2138 58645 

t=t=i 兰莪仍是我国骨痛热症疫情最严 

重州属。今年截至第28周，SP7月 

11日，已累积3万1902宗确诊病例及31 
宗死亡病例。 

根据CPRC今早发布疫情持续超过30 
天的骨痛热症疫区名单，雪兰莪占了全 

国总共82个疫区中的52个。这52个疫 

区分‘布在雪兰莪共9个县中的5个县。 

其中，乌鲁雪兰莪县Apt Teratai Tbr 
Bb已处在疫区状态长达216天，累计 

143宗确诊病例，是名单中疫情持续最 

多天，累积确诊病例最多的地区。 

檳2地區列疫區 

槟 
城也有两个地区， 

因 骨 痛 热 症 疫 情 

持续超过30天，被列入 

CPRC今早发布的全国骨 

痛热症疫区名单。 

这两个地区是槟岛东 

北县的林连登路( Ja lan 
Lim Lean Teng )及苏洛 
大英义学（Solok Free 
School) o 

根据该名单，林连登 

路已处在疫区状态 3 7 

天，累积7宗确诊病例； 

苏洛大英义学则已处在 

疫区状态35天，累积11 

宗确诊病例。 

蚊子傳播基孔肯雅症 

除 
了 骨 痛 热 症 ， 由 蚊 子 传 播 

的 病 症 还 包 括 基 孔 肯 雅 症 

(Chikungunya )及兹卡(Zika ) 0 

CPRC今早发布的资料也显示，过去 

1周，即6月28至7月4日，全国新增127 
宗基孔肯雅症确诊病例。今年首28周 

累计1416宗基孔肯雅症确诊病例。 

兹卡方面，大马医药研究院筛检疑似 

兹卡症患者的950份血液样本及16份尿 

液样本。庆幸，今年截至7月11日，并 

未出现确诊病例。 
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•已退出公正党的士文达州议员达罗雅（右），于雪州议会召开次日就与国盟议员高调同 

台，她还现身反对党领袖礼占召开的记者会，同声讨我雪兰莪基金会欲出售 7 7项资产的决 

定。左起巫统双溪班让州议员拿督英然、双溪侨华州议员礼占、士毛月州议员查卡利亚及伊 

党昔江港州议员拿督阿末尤努斯。 

0
联
邦
政
府
拒
绝
。
 

^
订
固
体
废
料
处
理
法
案
遭
 

^
 •
黄
思
汉
：
州
政
府
拟
修
 

他表示，雪州政府 

欲更有效处理垃圾课 

题及加强罚款，因牵 

涉到其他法令，因此 

需要联邦政府下放权 

利，避免冲突。但联 

邦政府在两个月前以 

不适合为由拒绝了。 

如今只能援引地方政 

府条款（UUK )对付 
垃圾虫，最高罚款只 

是1000令吉。 

他是回答公正党巴 

生港口州议员阿兹米 

占的•头提问表示， 

土地局在处理非法垃 

圾 场 及 非 法 倾 倒 垃 

圾有一套 S O P ，这项 

S O P 适用于各土地局 

及地方政府依据法律 

采取执法行动。 

！廢料處理法案被拒 
l m 

• ：垂 Sf 

州地方政府、公 

共 交 通 及 新 村 

发展事务委员会主席 

黄思汉指出，州政府 

为了有效管制垃圾问 

题，拟修订固体废料 

处理法案，惟向房地 

部提呈修订法案建议 

遭联邦政府拒绝。 

(沙亚南14日讯）雪州反对党领袖兼巫统双溪侨华州议 

员礼占今日率众同僚，反对雪州政府子公司雪兰莪基金会 

(Yayasan Selangor )拟脱售
77
项总额高达佔13万7(H3令吉 

92仙的资产。 

S基金會低價•涵 

國盟率同僚反對 

雪 州 議 會 

国盟州议员联合独立人士达 

罗雅在州议会午休时召开记者 

会，一致反对雪兰莪基金会以 
：
[氏价脱售上述77项资产，包括 

商业大厦及住宅单位，献议售 

价介于19万1114令吉至351万 

5000令吉。 

套现没带来好处 

礼占认为，脱售资产不错是 

套取现金的捷径，但不会为该 

基金会带来好处，而通过官联 

公司或机构脱售政府资产，在 

雪州希盟政府并非新鲜事，而 

且一直在发生。 

"我们严正看待这项问题， 

所有资产脱售必须在理智及合 

理的情况下进行，反对党州议 

员一致反对，要求大臣回应及 

采取行动。”礼占表示，他本 

身是该基金会的受惠学生，对 

此有情感价值，这些都是雪州 

重要的资产，如今要购买很困 

难，因此必须保持及管理好。 

他说，雪兰莪基金会首席执 

行员甫受委就急于脱售资产， 

而该基金会的董事部成员包括 

州务大臣、州秘书、州财政、 

雪州以及联邦直辖区教育局总 

监，仍无法妥善经营。 

伊党昔江港州议员阿末尤努 

斯指出，雪州现有资产必须妥 

善经营，州政府必须为雪州子 

民的未来做计划，而不是变卖 

资产套取现金。 

士文达州议员达罗雅指出， 

她本身是第一批雪兰莪基金会 

的受惠者，因此州政府必须确 

保雪州学生的教育福利受到照 

顾，尤其是曾经的受惠者如今 

已回馈雪州或国家作出贡献。 

(TTE) 

'=t=1 州 卫 生 、 福 

利、妇女与家 

庭事务委员会主席西 

蒂玛丽亚行政议员指 

出，雪州的骨痛热症 

确诊病例在行管期间 

有所下降，惟至复苏 

式行管期却再回升丨 

她回答行动党首邦 

市州议员黄美诗的 

•头提问表示，截 

至今年6月雪州的骨 

痛热症确诊病例为1 

月 9415宗、2 月 6797 

宗、3月4782宗、4 

月3118宗、5月2831宗及 

6月有31 8 8宗。 "数据显 

示，骨痛热症病例在行管 

期间明显下降。不过进入 

复苏式行管令，骨痛热症 

确诊病例数据又回升。“ 

动党首邦市 

州 议 员 黄 

美诗及甘榜东姑 

州议员林怡威建 

议，雪州政府拨 

款300万令吉雪 

州关怀振兴与复 

苏经济配套设立 

法律援助金，协 

助民众处理民事 

案件。 

她们在州议会 

午休时召开记者 

会 作 出 以 上 建 

议 。 黄 美 诗 表 

示，受到冠病疫 

情影响，有民众 

失 业 、 被 扣 工 

资、商业合约被取消及 

单亲妈妈等问题。“这 

些都必须透过法庭才能 

有效解决。” 

林怡威表示，许多面 

对上述问题的民众都面 

对财务问题，无法聘请 

律师。因此，她与黄美 

诗已与司法机构会面， 

后者已答应设立法律援 

助，给予民众协助。 
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可以使用“走狗” 
为何你不戴帽 

(吉隆坡 1 4日讯）国会下议院史上首名女性副议长拿督 

斯里阿莎丽娜一主持会议’即面对巫统亚娄议员拿督斯里沙 

希淡要求决定是否允许在议会厅使用“走狗” （barua)字 

眼 ° 

今天首次主持议会的阿莎丽娜坐上议长座位时，获得多 

名议员的祝贺，她也谦称：“今天是我第一天主持议会。” 

巫统京纳巴当岸议员拿督斯里邦莫达也起身询问为何女 

性副议长不戴帽子，阿莎丽娜笑说：“待我请示新任议长。” 

接着，沙希淡援引议会常规36 ( 6 )重提阿莎丽娜昨天 

当上副议长时遭雪邦议员哈尼巴口出“走狗”字眼，因此请 

示阿莎丽娜是否允许使用字眼，并说：如果可以（使用）我 

今天会大量使用字眼。” 

阿莎丽娜表示本身今天没有携带字典，但是听起来不 

好，并交由议长决定。# 

f
 12国盟女性国会议员 

国会首位女副议长阿莎丽娜首次主持会议，备受瞩目 

“后门政府”及“叛徒”字眼 

如同歧视国家元首决定 
巫; 

名国盟女性国会议员恭贺巫统边加兰区国会议员拿督 

斯里阿莎丽娜成为我国首位女性下议院副议长，并认 

为对方能以其智慧和专业管制国会下议院。 

房屋及地方政府部长祖莱达兼安邦区国会议员祖莱达今天 

连同数名国盟女性国会议员，包括蒂蒂旺沙国会议员拿督丽 

娜哈仑、砂州哥打三马拉汉国会议员鲁比雅旺等在国会媒体 

,室召开记者会，代表 1 2名国盟女性国会议员力挺阿莎丽娜任 

职下议院副议长。 

她们认为，这是历史性的一刻，所以极具意义和正 

面，因为这加强了女性要职中的角色，尤其在处理国家和 

,人民福祉的决策上。 

“这项委任很符合事宜，因为对方有着专业律师背 

也任职过内阁部长。这项委任也彰显国盟愿意让女 

性参与各阶级职位。” # 

•统笨珍拿督阿末马斯兰认为，应该停 

t止使用“后门政府”及“叛徒”的字 

眼，并认为“后门政府”的字眼如同歧视 

国家元首的决定。 

阿末马斯兰也是巫统总秘书，他今天 

在动议感谢国家元首施政御词时强调，这 

是合法政府不是后门政府，也认为“后门 

政府”及“叛徒”字眼应视为不符合议 

国盟议员也强调，国盟政府是人民委 

托，而非希盟指控的后门政府，并归咎希 

盟不支持马哈迪担任首相，才造成今天的 

局面 ° 

巫统曰叻务议员拿督嘉拉鲁丁则说， 

祖菜达（左 3 )率领国盟议员召开记者会 

马史上首位女副议长。 

祝贺阿莎丽娜成为大 

马哈迪是无法接受内阁成员表现才辞职， 

并形容希盟执政 2 2个月是我国史上的黑 

暗期。 

巫统京纳巴当岸议员拿督斯里邦莫达 

说，在国盟成立至今频频被指挂上“后 

门”、“跳槽”及“被盗”的字眼，这是 

既定印象，因为实际上是希盟自己放火烧 

家门。 

“你们自己放火，结果船在海中央沉 

没，船长跳船了，根据标准作业程序，一 

旦船沉后，就有新船长来接管以及使用新 

船 ° ” 

“不是我们烧你们（希盟）的船，是 

你们放油烧自己的船，我们现在使用自个 

儿 策 略 建 自 己 的 

门 ° “ # 

阿 末 马 斯 兰 

(上）认为“后门 

政府、叛徒”字 

眼不符合议会， 

邦莫达（下）呼 

应道是希盟自 

焚家门。 

于服务超过 1 5年公务员可提前享有 7 5天累积年假 

( G C R )兑换现金有损公务员利益，政府决定重新检 

讨这项纳入在2020年财政预算案的政策。 

首相署（国会及法律）部长拿督达基祖丁認為這政策 

有必要重新检讨。因為，如果一名M54级公务员在退休时 

才换取现金，可得到5万5107令吉90仙，若现在就用75 

天累积假期兑换现金获得1万5 3 5 5令吉0 5仙，加上退休 

时剩佘年假兑换现金是2万7 5 5 3令吉9 5仙，后者将损失 

1万2 1 9 8令吉9 0仙。 

他今曰在下议院回答士兆区国会议员沙哈利祖基念提 

问落实GCR进展’这么回答。 

另外新山区国会议员阿玛纳斯鲁拉附加提问，政府是 

否取消或修改有关政策，达基尤丁表明还未决定。# 

t相署部长拿督达基尤丁指出，政府需要研 

究反跳槽法令的必要性，因为联邦宪法仍 

然保障每个公民的结社自由。 

他在国会的书面回答指出，“倘若政府觉得 

有需要在曰后设立反跳槽法令，我们会进行全盘 

研究，包括将之与其他国家的做法进行比较。” 

武吉牛汝莪国会议员蓝加巴星询问政府是 

否有意修改宪法，以制定反跳槽法，使立法议员 

不能背叛政党，因这可能导致政治的不稳定。 

达基尤丁也指出，反跳槽法违反了宪法第 

10(1 KC)条的结社自由，因此需要进行研究。 

“倘若要制定反跳槽法，政府将与包括非政 

府组织和政党在内进行磋商。” 

根据前首相敦马哈迪当时对此课题的说辞， 

国会议员跳槽的决定完全取决于个人，但这必须 

要有充分的理由。# 

政部 

长拿 

督斯里韩沙再 

努丁强调，大马是一 

个不会轻易发出公民权 

的主权国家，包括对无国籍孩 

童也一样。他说，在大马出生， 

并不代表可自动获得公民权。 

他解释，个人的公民权是 

取决于亲生父母在孩子出生时 

的婚姻状态和公民权级别，这 

符合联邦宪法、1964年大马公 

民权条例，以及相关法律。他今 

曰在下议院的问答环节回答希 

望联盟古晋市区国会议员俞利 

文的提问时，这么指出。 

另外，民兴党仙本那区国 

会议员拿督斯里沙菲益提出附 

加问题，询问政府如何解决无 

国籍孩童的课题，韩沙说：“对 

我们来说重要的是，如果我们 

无法给他们公民权，但他们是 

人，所以我要确保他们每一个 

人都有身分。”# 

75天累积年假提前换钱不划算 

PQNTIAN (BN) 

恭贺首位女副议长 

政
府
需
研
究
反
跳
槽
法
令
 

大
马
不
轻
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发
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民
权
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反政变还有悬念吗? 

『： ^着国盟政府以 1 1 1票对 1 0 9票撤换国会下议 

P M院议长阿里夫之后，国盟与希盟过去多个月来 

所获支持议员人数之谜，我们应该不再有任何悬念 

了 ！ 

若不是沙巴团结党主席麦西姆翁基利因入院无 

法赴会，以及下议院副议长莫哈末拉昔因负责主持 

议会而无法参与投票’国盟政府应该可以取得 1 1 3 

票，但希盟却依然停留在 1 0 9票。这种情况跟 5月 

18曰召开的半天国会，似乎没有太大差别。 

按照 5月 1 8日国会的座位安排，显示有 1 1 4 

位国会议员支持国盟政府。不过，来自砂拉越全民 

团结党的斯里安曼区国会议员玛瑟古扎，随后澄清 

其党不曾同意支持国盟，让后门政府只能掌控 1 1 3 

个国会议席。 

在 5 月 1 8 日 过 后 ， 双 方 阵 营 所 出 现 的 大 变 

动，就是泗加亭区国会议员沙鲁丁辞去公共工程部 

副部长一职，然后转投马哈迪阵营。同一时间，鲁 

勃安杜区国会议员朱嘉退出人民公正党，并表态支 

持慕尤丁。 

至于原属巫统的无党籍武吉干当区国会议员赛 

阿布胡申’则选择加入土著团结党。不过，在国盟 

政府夺权时，这位无党籍国会议员早已靠向慕尤 

丁，因此他选择加入土著团结党，并没有对双方阵 

营的势力，构成此消彼长的政治效应。 

若我们再看回希盟 2月 2 9曰所公布的名单’ 

当时希盟宣称获得114位国会议员所支持，但国家 

• 黄 伟 益 

nweiaik@gmail.com 

务的首相署部长。 

至于 后一位更不用说了，他就是 初以巫统 

身分当选武吉干当区国会议员，即使后来退出国 

阵，他也不曾加入土团党，更不可能会在关键时刻 

支持马哈迪啦丨 

如果把这 5个人的名字，从当初所谓支持马哈 

迪的114位国会议员名单上拿走，那么，希盟顶多 

只获得109位国会议员所支持。 

从左看右看上看下看，这 5个人即使是在那个 

时候，都不太可能会支持希盟。再看回现有支持希 

盟的 1 0 9位国会议员，斯里安曼区国会议员玛瑟古 

扎其实在政变初期，曾经表态支持慕尤丁，只是后 

来因为砂拉越全民团结党的指示而转态。 

在反对党阵营 1 0 9席当中，目前除了人民公正 

党 3 8席、民主行动党 4 2席与国家诚信党 1 1席， 

总共 9 1席之外，其他则包括马哈迪派系的原土团 

党议员 6席、沙巴民兴党 9席、沙巴民统 1席及砂 

拉越全民团结党 2席。 

话说回来，在经历马哈迪、安华与沙菲宜对首 

相人选的纷纷扰扰之后，反对党阵营若还能维持 

1 0 9席之势力，这还算不错了吧。至于如何跨出 

109 席？ 

看来，唯一的可能性就是把砂拉越政治联盟拉 

进来，但纵观希盟整体实力及内外之矛盾 

袖又有多少筹码来跟对方谈判呢？# 

这些领 

反 看 新 马 来 西 亚 
i
i
 

元首却御准让慕尤丁出任首相。在这份名单中，若 

我们撇开109位当前支持希盟的国会议员不谈，当 

时名单上还有另 5人，如今都身在后门政府这一边 

了 ° 

其中 令人意外的是，瓜拉庇劳区国会议员依 

丁沙兹里，如今已是首相署负责国会及法律事务的 

副部长。当时，慕克力还将他列为支持马哈迪的 6 

位土团党国会议员，这难道又是个美丽的误会？ 

第二位则是原属人民公正党阿兹敏派别的兰瑙 

区国会议员佐纳登雅辛，现为内政部副部长。据 

说，这个人在整个政变的过程中，扮演亦轻亦重的 

角色，属于难搞之辈。 

至于第三位，则是当时被指加入人民公正党， 

如今仍属人联党的西连区国会议员里察烈。虽然他 

当时立即否认加入公正党，他依然没有受委任何内 

阁职务，不过后来仍获委任为首相对曰本、韩国及 

台湾特使，并且享有部长级待遇。 

接下来，第四位人物则是麦西姆翁基利，这个 

人属于沙巴团结党主席，现为负责沙巴及砂拉越事 
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小贩出动各大小水桶装水备用。 

名人咖啡店业者•陈木华 

生意难做还要制水 

若水供中午后制水，明F I无法做生意了，因餐饮业用水量相当 

大，所存的水只够维持一天用量，若是晚上才断水，明R则可勉强 

再挣一天的生意。 

实在不明白，疫情尚在努力控制中，政府也不时提醒民众注意 

卫生，水供公司为何在这期间做提升工作？最让人无法理解是，不 

时有制水或河流污染事故发生。 

过去疫情期，可说是守业巾撑过，生意只能做打包而已，如今 

好不容易恢复以往热闹，却说要制水！加上政府限制店内人流、限制坐台人数 

少一半人数，开销却和以往一样，可谓生意难做。 

生意较往常 

期间，卫生工作不能马虎，所以在 

水源不足情况，会暂停生意。 

我家也在制水名单内，若家里 

明H持续有水，则会在家准备好 

后，提来店里卖，尤其过去管控令期，生意难做，有时只卖 

上数碗粉，0前生意才有起色，恢复3月前的一半业绩，有 

必要努力追回损失。 

如今疫情控制，上班族恢复正常作业，外出用餐人数多 

了，也期待学校开学后，会有更多人因赶时间而外出用餐， 

带动生意，惟不希望有制水事故再发生。 

潘丽婷 

摄影：叶添益 

( 蒲 种 1 4 日 讯 ） 雪 隆 5 

县 约 2 9 0 区 今 早 9 时 开 

始 制 水 ， 大 部 分 用 户 无 

法 理 解 雪 州 水 供 管 理 公 

司，为何选在 2 0 1 9冠状 

病 毒 病 疫 情 未 全 面 解 除 

前 展 开 滤 水 站 提 升 工 

程 ， 难 为 他 们 为 卫 生 工 

作苦恼！ 

由于今早尚有水供，大部 

分餐饮业者如常营业，有许多 

业者坦言，过去行动管控令期 

已影响生计，趁着如今市道恢 

复，做一天生意可得一天收 

入，帮补过去损失。 

他们说，若水供持续供应 

至今晚才断水，明日会持续营 

业，若中午断水，大多数选择 

明日休息，毕竟餐饮业用水 

大，卫生工作不能马虎，只好 

在没水供时，暂时休业。 

《南洋商报》巡视各受影 

响商业区时，发现一些用水量 

高的行业，如洗车巾心、洗衣 

店、美发店等，都有如常营 

业，一些行业会在水供完全停 

供后，转做其他“免水”服 

务，如清洁车内卫生、打蜡、 

修剪，或只收衣物，待水供恢 

复后才处理订单。 

此外，住家地区偏远或位 

于高处地区，在上午9时后， 

陆续断水，有的低地区或拥有 

社区蓄水池的地方，至下午时 

分依旧有水供，或只是水压 

低。 

无论如何，民众非常不谅 

解水供公司这期间提升滤7jC 
站，尤其是疫情未全面击退， 

家家户户都得用上许多水来提 

升卫生，如今制水，担心卫生 

工作难做好。 

雪州水供管理公司于今早 

9时展开提升雪河第 3期滤水 

站工程，需要 5 6小时，即至 

1 7日全面恢复水供，以致八 

打灵县、巴生县、吉隆坡、鹅 

麦及瓜拉冷岳有 4 2万 5 0 0 0用 

户水供受影响。 

管控令第HB)天 

全球 勇记鸡丝河粉业者•温高生 

疫情未退就制水 
今早尚有水，会如常做生意， 

若是今晚断水，明日则难以持续生 

意了，做吃的用水量大，加上疫情 
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雪州禁公园饮酒抽烟 
违例最高罚千元 

(莎阿南 1 4日讯）雪州 

政府再度首开先例，通 

过修正地方政府法令， 

即日起严禁民众在公园 

内饮酒和抽烟，包括电 

子烟，违例者将被罚款 

最高 1 0 0 0令吉。 

掌 管 地 方 政 府 、 公 共 交 

通 和 新 村 发 展 事 务 的 行 政 议 

员 黄 思 汉 今 日 在 州 议 会 大 厅 

外 召 开 记 者 会 作 出 上 述 宣 

布 

黄 思 汉 说 ， 州 政 府 通 过 

加强 2 0 0 5年地方政府公园法 

令 ， 赋 予 执 法 人 员 对 上 述 违 

例行为开出罚单 

他 说 ， 地 方 政 府 过 去 不 

断 接 获 投 诉 指 有 人 滥 用 公 园 

区 饮 酒 、 抽 烟 等 问 题 ， 为 

此 ， 盼 通 过 加 强 上 述 法 令 ， 

作为解决方案 

“公园主要供人们休闲或 

运 动 ， 因 此 我 要 劝 告 人 们 切 

勿 在 该 地 点 抽 烟 或 酗 酒 ， 否 

则 将 遭 地 方 政 府 执 法 官 员 开 

出罚单。“ 

他 补 充 ， 上 述 条 规 进 行 

之 前 ， 地 方 政 府 将 事 先 给 予 

劝 告 ， 以 便 比 人 们 了 解 有 关 

法 令 的 推 行 ， 接 着 ， 才 会 展 

开严厉执法。 

“倘若人们发现有人在公 

园抽烟或酗酒，也可以向地 

方政府投报。” 

他 也 表 示 ， 鉴 于 现 代 人 

非 常 关 注 健 康 生 活 ， 因 此 公 

园 也 成 为 大 家 喜 于 前 往 的 场 

所 ， 包 括 小 孩 和 老 人 ， 以 便 

在该处休闲和做运动。 

询 及 近 期 餐 馆 禁 烟 问 题 

越 来 越 宽 松 时 ， 黄 思 汉 表 

示 ， 执 法 单 位 属 于 卫 生 部 ， 

或 许 因 为 近 期 官 员 被 迫 忙 于 

疫 情 监 管 工 作 ， 因 此 才 会 放 

松 管 制 � 

“我必须提醒民众，有关 

禁烟法令依然存在。“ 

中央政权更迭 

不影响基建发展 
尽 管 中 央 政 权 更 迭 ， 但 

至 今 没 影 响 ^ 州 早 前 规 划 的 

基础建设发展计划，而且州 

政府也获 2 0 2 0振兴经济配套 

的 5 0 0 万 令 吉 基 建 发 展 拨 

款 

掌 管 基 本 建 设 、 公 共 设 

施 、 现 代 化 农 业 及 农 基 工 业 

事 务 的 行 政 议 员 依 占 哈 欣 在 

回应柏马登州议员罗莎娜的 

口头提问时指出，鉴于上述 

基 建 项 0 属 于 第 1 1 大 马 计 

划 ， 因 此 暂 时 没 受 更 换 政 府 

影响被腰斩。 

“州内基建项目不但没被 

腰 斩 ， 更 没 有 出 现 冻 结 问 

题 ， 甚 至 一 些 项 0 还 获 中 央 

部门继续协商兴建’’ 

他 也 说 ， 州 政 府 也 一 直 

关 注 基 建 项 目 遭 延 误 或 搁 置 

等 问 题 ， 为 此 ， 会 不 时 监 督 

及 了 解 停 滞 建 设 原 因 ， 以 便 

寻找解决方案。 

免污染水源 
为免造成水源污染， 1兰 

義 州 境 内 限 制 猪 只 饲 养 数 量 

不可超过 2 5万只！ 

掌管雪州肖然环境、绿色 

科 技 及 消 费 人 事 务 的 行 政 议 

员 许 来 贤 指 出 ， 根 据 3 州 兽 

医局资料，州内目前共有 1 2 1 

个 养 猪 场 ， 都 是 持 有 临 时 养 

猪 执 照 ， 集 中 在 丹 绒 十 拔 州 

选 区 ’ 

“因为正式养猪区还没成 

立 ， 根 据 前 朝 政 府 规 定 ， 州 

内 猪 的 总 数 不 得 超 过 2 5 万 

只 ， 借 此 避 免 引 发 水 源 污 染 

问题。” 

他今旱在在畀州议会口头 

回 答 丹 绒 十 拔 区 州 议 员 伯 汉 

的 提 问 时 说 ， 据 雪 州 兽 医 

局 ， 所 有 养 猪 场 须 设 立 污 水 

池 ， 在 污 水 未 排 出 沟 渠 、 河 

流和大海前，事先过滤。 

他说， ^州兽医局每年会 

检 查 养 猪 场 至 少 一 次 ， 确 保 

养猪场符合所有条规 

“一旦污水池的可生物降 

解 的 需 氧 量 浓 度 超 出 5 0 p p m ， 

该 局 会 再 做 检 查 ， 以 及 发 出 

提醒维修排污系统的信函。” 

他说，浓度超标名单会发 

给 浔 州 水 供 管 理 机 构 ， 所 有 

源 自 养 猪 场 的 河 流 污 染 投 诉 

也必须在 7天内展开调查。 

“负责监督丹绒十拔区河 

流 素 质 的 是 双 溪 峑 冬 拉 布 

站，距离丹绒士拔 1 8公里， 

该站的水质为第3级。“ 

规范工商废料处理遭中央推翻 
为 解 决 非 法 垃 圾 及 非 法 

土 埋 场 问 题 ， 1 州 政 府 尝 试 

提 呈 一 项 法 案 ， 以 规 范 化 工 

商 领 域 的 固 体 废 料 处 理 ， 惟 

该 法 案 近 期 却 遭 中 央 政 府 推 

翻 ， 如 今 则 需 另 寻 对 策 解 决 

问题‘ 

掌 管 地 方 政 府 、 公 共 交 

通 和 新 村 发 展 事 务 的 黄 思 汉 

在 回 答 巴 生 港 口 州 议 员 阿 兹 

米 占 在 州 议 会 口 头 提 问 环 节 

中 的 附 加 提 问 时 坦 承 ， 州 内 

非 法 垃 圾 及 非 法 土 埋 场 确 实 

一 直 无 法 根 除 ， 就 算 州 政 府 

有设定标准作业程序监督。 

私人地段也受害 

他 补 充 ， 实 际 上 ， 不 只 

是 政 府 地 段 遭 滥 用 作 为 非 法 

垃 圾 场 ， 就 连 私 人 地 段 也 一 

样 受 害 � 

“因此，州政府才会提出 

新 法 案 ， 以 期 通 过 规 划 商 业 

领 域 的 垃 圾 ， 作 为 监 督 管 理 

工 作 ， 惟 涉 及 固 体 废 料 处 理 

或 与 其 他 部 门 重 叠 ， 因 此 ， 

才需提呈中央寻求通过。” 

他 指 出 ， 有 关 法 案 于 去 

年 就 提 呈 给 当 时 还 是 希 望 联 

盟 执 政 的 政 府 ， 然 而 ， 一 直 

未 有 下 文 ， 最 后 才 于 近 2 个 

月 前 ， 以 不 适 合 理 由 拒 绝 批 

准该法案 

“由于该法案遭中央政府 

推 翻 ， 如 今 州 政 府 需 另 寻 有 

效方案来解决问题。” 

推动线上就业博览会 

提供2.45万就业机会 
雪 州 政 府 通 过 与 社 险 机 构 （ P e r k e s o ) 合 

作 ， 以 及 推 动 线 上 就 业 博 览 会 提 供 高 达 2 万 

4 5 0 0个就业机会，以协助因冠病而失业的人十 

重返职场。 

掌管 f 州青年和体育及人力资本发展事务 

的行政议员凯鲁丁在回应中路州议员法古鲁拉 

两的口头提问时指出， ^州失业率过去与中央 

政府公布失业数据相差无几，为此若根据中央 

政 府 旱 前 公 布 截 止 7 月 9 日 的 失 业 率 为 

5.5 % ， 雪 州 预 计 也 将 处 于 4 至 5 %之间 

“ 根 据 巧 州 社 险 机 构 记 录 ， 0 前 州 内 失 业 

人 数 为 1 万 8 9 7 6 人 ’ 因 此 州 政 府 也 通 过 与 该 

机构的合作，帮助失业人十找丁作，而且所提 

供的就业空缺远远超过所需 “ 

他说，州政府在推动线上就业博览会后， 

也将在各县按新常态让失业人十出席面试。 

“此外，中央政府为鼓励雇主聘请因冠病 

失业 4 0岁以下人士，而提供不俗奖掖。” 

凯鲁丁在谈州政府协助失业人士就业计划时， 

还拿出告示牌说明将通过线上就业博览会提供 

高达 2万 4 5 0 0个的就业机会。 

他也指出，地方政府也放宽小贩执照的申 

请，只要符合条件，需要者便可获得临时营业 

执照。 

计
划
o
 

州
议
会
进
入
第
二
天
，
以
继
续
辩
论
振
兴
经
济
 

Page 1 of 1

15 Jul 2020
Nanyang Siang Pau, Malaysia

Author: No author available • Section: KL/Selangor • Audience : -1 • Page: B3
Printed Size: 1367.00cm² • Region: KL • Market: Malaysia • Photo: Full Color
ASR: MYR 17,194.97 • Item ID: MY0040401591

Provided for client's internal research purposes only. May not be further copied, distributed, sold or published in
any form without the prior consent of the copyright owner.



可获万元产品奖金 管 遙 苓 i ^ ) 天 I V • • 化 由 以 

寻农业代 
(莎阿南 1 4日讯）雪州政府推介“2 0 2 0雪 

州农业代言“计划，寻找州内 1 0名农业代 

言人，以协助推动州内农业发展，代言人 

还 可 获 得 总 值 1 万 令 吉 的 农 业 产 品 和 奖 

金。 

掌管基本建设、公共设施、现代化农 

业及农基工业事务的行政议员依占哈欣今 

午在雪州议会休会时指出，上述计划是配 

合 大 臣 于 周 一 宣 布 的 第 3 期 振 兴 经 济 计 

划，即推动食物安全规划之一。 

“ 凡 
是满 1 8岁的畀州人，且在农业领域发展 

者 ， 拥 有 木 身 注 册 公 司 ， 能 够 提 供 3 年 

财务报告，便可参加上述遴选为代言人计划。” 

他 说 ， 有 关 计 划 分 成 5 个 领 域 ， 包 括 种 植 、 饲 

养、水产养殖、基础农业及农业旅游，每名代言人 

可 获 总 值 1 万 令 吉 的 农 业 产 品 和 奖 金 ， 合 约 为 期 2 

年，接着再探 i寸日后合作模式。 

“有兴趣者可上网登记或由第三者推荐报名，初 

选会有 2 0人，参赛者将参与拍摄影片，以放在社交 

网站供网民投票。” 

他指出，根据评分，网民投票占 3 0 %， 7 0 %评估 

来肖雪州农业委员会，最后选出 H ) 名代言人，活动 

将在 1 5 R 开始进行初选， 9 月 1 R公布成绩。 

配合推介 " 2 0 2 0雪州农业代言”计划，负责雪州农业的行政议员依占哈欣在 

州议会结束后，安排派发榴裢和黄梨产品给官员和媒体，左为雪州行政议员 

邓章钦及右为雪州大臣阿米鲁丁。 
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行动党双溪比力州议员刘天球（左二起）、公正党加影州议员许来贤、 

邓章钦、阿米鲁丁、公正党代表蔡添强及适耕庄州议员黄瑞林慰问陆华 

宗（左） ° 

雪 州 大 臣 

拿 督 斯 里 阿 米 

鲁 丁 说 ， 雪 州 

政 府 肯 定 已 故 

华 教 丁 作 者 的 

贡 献 ， 且 向 来 

重 视 教 育 发 

展 ， 其 中 雪 州 

政 府 拨 出 近 

2 0 0 0万令吉给 

州 内 学 校 。 他 

也 赞 扬 陆 老 尽 

心 尽 力 参 与 华 

校 事 务 及 学 校 

发展。 

魏家祥：付出获肯定 
交通部长兼马华总会长拿督斯里魏家祥博十说，大 

马华教得以延续，不仅仰赖政府的肯定，且民间捍卫丁 

作也将华教发扬光大，因此他认为华教领袖在每个时段 

都坚持立场，他们的付出都应受肯定。 

魏 家 祥 说 ， 他 在 约 在 8 0 年 代 ， 即 大 学 时 期 认 识 陆 

老 ， 随 后 彼 此 仍 有 不 少 接 触 ， 最 后 一 次 见 面 约 在 一 年 

前：“陆老为了华社，捍卫华教（的精神）值得后辈学 

习、，’ 

陪同者包括同际贸易及工业部副部 t (：兼马华副总会 

长拿督林万锋 

魏 家 祥 与 林 万 锋 （ 右 ） 向 陆 庭 谕 致 

最后敬意 ° 

华宗夫妇及陆敬忠，右为满慧法师。 

王仕发：视为学习对象 
大马全同校艮职丁会主席王仕发说，他刚 

入行时担任吉隆坡华校教师公会理事，曾与该 

会 时 任 副 主 席 陆 老 共 事 ， 他 视 陆 老 为 学 习 对 

象 

他说，向来为华教斗争的陆老，在南强华 

小执教期间突然遭教育部调派去登嘉楼，最后 

陆老辞职并作出牺牲，他为此认为教育界后人 

需铭记华教前辈的牺牲。 

“他为华教牺牲很大，新一代教师应学习 

这种精神，不仅为教育孩子，还要知道前辈的 

奋斗，才有今天的华教 ” 

晚到灵堂致哀，并慰问陆老家属。 

王仕发（右）透过剪报回顾陆老生前点滴。 

献身精神功不可没 

各族领袖吊唁陆庭谕 

逝 _ 

(吉隆坡 1 4日讯）在大马华社 

及华闭领袖眼中，华教元老陆 

庭谕就如一盏明灯，尤其在我 

同华教事业早期经历无数大风 

大浪巾指引方向，他始终坚守 

岗位及为大马华教献身的精神 

功不可没：‘ 

陆庭谕于木月 1 1日下午 6 

时与世长辞，其治丧处设在吉 

隆坡富贵生命馆二楼，于昨日 

沙拉胡丁（右二起 吴恒灿及国家语文出版局代表到丧礼吊 

及 今 早 1 0 时 至 晚 上 9 时 接 受 

公众友好吊唁。 

今日陆续有许多陆老生前 

好友、各族领袖等前来见陆老 

最后一面：’ 

出席的政府及政党领袖包 

括交通部长兼马华总会长拿督 

斯里魏家祥博十、气州大臣拿 

督斯里阿米鲁丁、畀州行政议 

员拿督邓章钦、民政党主席拿 

督刘华才博十等。 

佛光山新马泰印教区总住 

持觉诚法师、华总总会长丹斯 

里吴添泉、新纪元大学学院校 

LC：莫顺宗博十、大马全同校长 

职丁会主席王仕发、同家语文 

出版局总监拿督沙拉胡丁及董 

事拿督吴恆灿、大马留台中原 

校友会会长张文义、 3隆台商 

会馆会长冯发等也前来致哀 

吴添泉（左三）率领华总代表到灵堂前向陆老敬礼。左起为杨有为及翁清玉，右起为陈大兴 

振兴及林广有。 

吴添泉：三剑客精神不朽 
华总总会K：丹斯里吴添泉 

说，陆老曾担任教总副主席及 

林连玉基金会主席，大半生奉 

献国家、华社和华教，是华教 

终 身 守 护 者 、 捍 卫 者 和 传 承 

者，贡献良多‘‘ 

他强调，我国华人会继续 

奋斗，希望陆老放心。 

“ 在 我 国 多 元 同 情 下 ， 华 

教运动除了向政府争取应有权 

益和法治，仍需仰赖华社K：期 

自强不息……我们需更多群众 

力量，也需肯献身付出的指路 

人和领导人。陆老、林连玉和 

沈慕羽这些华教前辈虽相继离 

开，但这大马华教二剑客精神 

永垂不朽。” 

雪
大
臣
：
重
视
华
教
发
展
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东方日报总编辑陈利良（右）到陆庭 

谕灵堂吊唁，并慰问陆庭谕儿子陆华 

宗。 -颜泉春-

吉隆坡14日讯|交通部长兼马 

华总会长拿督斯里魏家祥指出，在 

民间捍卫华教所付出的每个人都应 

受到肯定，因为他们多年来的坚持 

和努力，让华教发扬光大。 

「华文教育的延续，不但只 

需要政府给予肯定，同时民间对华 

教的捍卫工作也很重要。大家都知 

道，除了中港台，大马的华文教育 

可算是保存完整的国家，除了国家 

制度允许它的存在，同时，也是因 

为民间华教人士在每一个时段都坚 

持自己的立场。」 

魏家祥今日与马华副总会长拿 

督林万锋一同前来吊唁教总前顾问 

陆庭谕后，在接受媒体访问时，如 

肯
定
捍
卫
华
教
贡
献
 

此表示。 

此外，雪州大臣阿米鲁丁也与雪州行 

政议员及希盟袖一同前来吊唁陆庭谕。 

另外，公正党副主席蔡添强指出，陆 

庭谕不单只是在教育上鞠躬尽瘁，同时对 

政治非常有远见，因为陆老是首要提出执 S 

M 
行政治两线制。 K 
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马派总秘书玛祖基所公布在面子书上的合 

照中，独缺的是公正党领袖，越看越不明 

白葫芦里在卖什么药。 

不久前，土团党马派才宣称将和民兴 

党组成独立集团，不考虑加入希盟，若是 

两党合伙将有15席，在朝野势均力敌下， 

是一股不容小觑的力量。 

球在沙菲益手上 

而另一边，得到希盟信任和委托的安 

华也希望和沙菲益协商，获取民兴党的合 

作和支持，所以任相问题在希盟和土团没 

有共识，球反而踢到沙菲益去了，交由民 

兴党去裁决到底要支持哪方阵营，而任相 

问题 终会有定案。 

不过，沙菲益和民兴党的 佳选择必 

然是任相，那么问题又回到了原点，公正 

党会否接受？安华会否屈从？若沙菲益取 

折中出任副首相，民兴党又能否接受？再 

者，若公正党与民兴党达致协议，土团党 

马派去向如何？ 

可见，其买那么多的纠纷和曲折，也 

只是各方在寻求有利条件的协商谈判，所以 

根本不必意外玛祖基的照片有何惊喜之处。 

站在公正党利益和颜面上，当下基本不便出 

席土团党的会议；对沙菲益来说，他也可以 

出现在其他政党的会议，而且名正言顺；至 

于行动党、诚信党，他们身处在哪方会议都 

ok，取轻获利的都是这两党。 

行动党政治教育局主任刘镇东上个月 

文章已指出，行动党支持安华任相，也视 

老马为盟友，而民兴党是关键少数，惟稳 

住109席才有可能重夺政权。看当下，确实 

是这种局面，要重夺政权，就得回到圆桌 

好好谈一回，各取 大利益和分配退让， 

否则就免谈，好好履行反对党角色。 

喜来登行动迄今，希盟反覆的角色更 

变和重组困难，似乎已让国人逐渐失去信 

心，即便那「后门政府」在此期间都颇为 

踏实和求进，民心 终也会因观察和迹象 

开始有浮动和转移。要记得，各路政党都 

不是省油的灯，国人也何尝不是？诸位的 

所作所为，都历历在目。 

陈海德•自由撰稿人 

黑白乱3 

i 盟 内 部 问 题 可 说 是 愈 演 愈 烈 ， 行 动 

# 党 、 诚 信 党 ， 两 党 在 希 盟 会 议 上 与 

公正党达致共识，支持安华任相方案。而 

另一边厢，提出「沙安慕配」的马哈迪和 

土团党马派议员，则另行与沙巴民兴党接 

触，意图促成两党自成独立集团。如今看 

来局面真是乱上加乱，摸不著边际，希盟 

还有望组成多数并重夺政权吗？ 

但凭曰前的国会下议院撤换议长动议 

表决人数显示，反对阵营的109席仍十分巩 

固，国盟则有1人担任议会主持和1名首相 

署部长（沙巴团结党主席麦西慕）缺席， 

但仍顺利以111票通过动议。即便如此， 

国会仍然可随时出现悬峙局面。若真的胜 

券在握就那么几席关键，国盟政府可谓时 

刻危在旦夕，稍少几席抑或盟友收回支持 

而倒戈，都足以让国盟垮台。 

相反的，原以为支持安华任相，并 

回到正轨和将夺权计划暂缓的希盟，行动 

党、诚信党，两党人却在近日出席了土团 

党和民兴党的反对党领袖会议，而土团党 

头
 

念
 

肖
 

/
、
/
 

打
 

或
 

桌
 

重回 
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待修党章敏派未加人土团 
吉隆坡 1 4日讯 |房屋及地方 也否认成立新政党的谣言。 

政府部长祖莱达表示，早前宣布 

退出公正党，加入土团党的10名 

阿兹敏派系国会议员，技术上来 

说还未入党。 

她说，他们还需要仔细研 

究入党方式，并等待土团党完成 

其党选和大会，过后才加入土团 

党。「我们在等待，土团党党章 

的一些修改。」 

「鉴于策略因素，我们在国 

会下议院，我们被归类为土团党 

(议员），但是技术上来说，我 

们还没有真正入党。」 

她今日在国会记者会受询时 

提到，他们皆同意使用土团党， 

作为他们在国会发声的平台。她 

这 1 0名国会议员为拿督斯 

里阿兹敏阿里（鹅唛）、祖莱 

达（安邦）、赛夫丁阿都拉（英 

迪拉马哥打）、卡玛鲁丁（敦 

拉萨镇）、莫哈末拉昔（荅株 

巴辖）、曼梳（高渊）、山塔 

拉（昔加末）、阿里彼祖（砂拉 

卓）、威利莫京（婆罗洲高原） 

和佐纳丹耶新（兰瑙）° 

此外，祖莱达希望，接下来 

的议会能够达到零性别歧视言论 

目标，并表示目前的3名正副议长 

都是对性别课题敏感的人 

她与其余11名国盟女国会议 

员发表联合文告，恭喜拿督斯里c 
M 

阿莎丽娜成为首位女副议长。 K 
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大部分人都不觉得有问题，甚至认为只不 

过是一些人过于敏感而已。 

歧视之所以存在，就是因为没有同理 

心、欠缺尊重，所以才会出现我们常见的 

每当歧视出现时，说或做的人往往认 性别、种族抑或阶级歧视论。这一切，绝 

为没问题，但被说或被加害的对象却会有 

很深的感触。这绝对不是「说者无心，听 

者有意」，而是因为说出歧视论或做出歧 

视行为的人，不仅是欠缺敏感度，而是对 

歧视欠缺教育和意识这一块。 

尊重每个个体差异 

也因此，有些人自以为黄色笑话是风 

趣，却不懂得尊重异性；有些人自以为用别 

人肤色来当揶揄调侃的材料是玩笑，学不会 

尊重别人，而听的人也不需要过于敏感。 

不是归咎于「过于敏感」、抑或撤回有关 

歧视论就能敷衍了事的。 

从网民建议杨巧双涂口红、杨美盈化 

妆上封面却被骂，还有妇女部在行管期间 

提醒女性居家办公也要化妆等，都一再凸 

显出大马教育严重欠缺对不同个体的个别 

差异、多元性别的尊重。 

我们无法决定自己的种族和肤色，而 

要不要涂脂擦粉也是个人权利。作为大马 

宪法法定的 高立法机构，无论是议长或 

议员都应对歧视论有更高的敏感度，才能 

成为国民教育的榜样 

作为立法机构的囯会，应对歧视论有更高的敏感度，以成为国民教育的榜样( 

1 
木•口玉 

•自由工作者 

1 梁知良能 

&古至今，歧视都以不同形式存在于社 

二h]会里，而性别、种族和阶级歧视都是 

我们所熟悉的。就算是所谓的民主国家， 

歧视也以不同形式存在著，所以古有解放 

黑奴运动、今有「黑人性命攸关」全球维 

权运动就是 好的凭证。 

大马国会下议院复会首日，除了上演 

撤换议长的戏码，也上演了性别歧视和种族 

歧视 坏示范的一堂课。庄严的国会殿堂， 

竟然有人民代议士爆出「太黑（gelap )， 

看不到」和「搽粉（bedak)啦，问题就解 

决了 ！」的言论，实在太荒谬了 ！ 

不够敏感才是问题 

话说荅都交湾国会议员卡斯杜丽询 

问，为何掌管法律与国会事务的首相署部 

长达基尤丁所提呈的新任国会遴选委员会 

名单没有女性代表时，华玲国会议员阿都 

阿兹先冒出了一句「太黑，看不到」，然 

后又说「我没说YB (卡斯杜丽）黑，我自 

己也黑。搽粉啦，问题就解决了 ！」 

事后，阿都阿兹在其面子书个人 

专页澄清，自己是说卡斯杜丽的座位 

太暗，而且他自己也被别人称为「酱油 

(toyu )」，但却没有动怒，所以大家其 

实不需要过于敏感。 

这就是歧视问题存在已久的 大症 

结，如此根深蒂固的存在、无所不在，但 

绝不鼉过子敏IS 
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本地旅遊刺激經濟 
人人都梦想着出国旅游，但其实本地旅 

游具有无限的潜力，尤其是如今我国边境未 

开放，国人无法轻易走出国门，想去旅游， 

也只好来个本地游或跨州游。 

随著疫情逐渐好转，国人开始展开新常 

态的本地旅游或到处寻觅美食，这也成了人 

们在行管令期间的解压方式之一。 

本地游要去哪里好呢？我国其实隐藏许 

多好山好水好风光的景色，更有许多道地美 

食，这比起国外旅游，丝毫也不会逊色，而 

且旅费绝对比国外旅游低。 

本地旅游业受疫情及行管令影响，重 

挫了逾3个月，要振兴本地旅游，政府应担 

起责任，重塑本地旅游品牌，有效规划旅游 

产品，如生态旅游、人文旅游或是探险旅游 

等，才能吸引观光客和刺激旅游经济。 

在雪州，州政府推出的关怀振兴与复苏 

经济配套中，就有多项刺激旅游的措施，包 

括雪州政府拨出200万令吉的旅游券津贴， 

拔出60万令吉发放一次性的津贴予552民旅 

游工作者，同时也向其他州属大力宣传雪州 

旅游。 

要吸引游客，最重要的是旅游产品本身 

的吸引人之处，除了开发新景点，还要不断 

的创新及增添新元素，如果仍然保持一层不 

变，那些曾到访过的景点，游客或许已不会 

再到访。 

数据显示，近期的本地订房率不 

断攀升，证明本地游客开始进行国内 

旅游。国内旅游不仅有效带动本地旅 

游业，还能够刺激经济及消费，从而 

振兴各行各业的经济。 

当出国梦被隔阻，本地旅游将 

是个不错的选择。你准备好展开一 

趟新常态旅游了吗？ 
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公共設施不理想2013至2017年 
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钟卡 

公园与度假 

村墙面长出 

青苔，予访 

客 肮 脏 的 

负面印象。 

(2 0 19 年 6 

月12曰摄) 

(八打灵再也 1 4 R 讯 ） 根 据 第 7 系 列 

�2018年总稽査…报告：》:，在2013至2017年之 

间，游客前往5个雪州旅游景点的目标，无法达 

标，平均到访率仅介于-9%至6%之间„ 

这 5个旅游产品地点与平均到访率是钟 

卡公同与度fi l村(Congkak Park & Resort ) 
3 . 8 % �康情森林公园（T a m a n Eko Rimba 
Kanching ) - 9 % �斯里柏卡休闲屋 (R u m a h 
Rehat Sri Berkat ) 5%�甘榜关丹萤火虫旅游屮 

心2%�武吉美拉瓦蒂（Bukit Melawati) 6%� 

报告指出，上述5个旅游景点的访客 f i n 
标之所以无法达成，是因为公共设施不理想， 

加上钟卡公园与度假村一带因出现鼠尿病而于 

2017年2月被卫生局指示暂时关闭14天，因此访 

客量受影响。 

康情森林公园于2017年3月31日遭雪州政府 

指示关闭，原因是管理单位不负责任，导致周 

边情况欠理想。 

康情森林公园其中一个凉亭的屋顶受损:: 

年6月19日摄） 

2019 201 6至 201 9 年 

TSSB獲撥1200萬推項目 

另 
-方面，从 2 0 1 6至 

2019年4月，雪洲政府 

拨出1200万6000令吉给雪州旅游 

有限公司（TSSB)，以作为推 

广旅游和项fl的用途。 

该公司共规划出142项宣传 

活动及旅游项目，而截至2019年 

4月，，局成功展开321项宣传和 

活动，均超越原定目标，而开支 

则为1100万7600令吉； 

稽查报告发现，雪州旅游 

有限公司并没有进行冲击报告 

(kajian impak )以评估所展开 

的活动成果是否能够顺利提高到 

访 雪 州 的 游 客 f i : 

2018年旅业收入逾130亿 

稽查报告指出，雪州旅游 

发展项fl成功达到设定的成果， 

因为从2013至2017年的雪州游客 

量提高10.9%� 

报告显示，2018年的旅游 

业为雪州带来逾130亿4280万令 

吉收人，超越雪州政府策略蓝图 

设定的52亿令吉目标。 
斯里柏卡休闲屋其中一边的墙面，因水管破裂， 

导致墙漆脱落，还长出青苔。（2019年4月25日摄） 
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编辑：郑铂豫 art i 13 

覺誠法師 I 1 . -好榜 t f 
揮衛蓽教須代代傳 

I B M � 7 v 
阿米鲁丁（右四）率领雪州政府成员向陆庭请致祭。右起为黄思汉、 

黄瑞林、蔡添强及左二起为刘天球、许来贤及邓章钦:3 

雪大臣讃許服務精神 

“陸老盡心盡力為教育” 

(吉隆坡 1 4日讯）佛光山新马泰 

印 教 区 总 住 持 觉 诚 法 师 说 ， 华 教 元 

老 陆 庭 谕 离 世 后 ， 相 信 会 有 更 多 的 

爱 护 华 教 人 士 诞 生 ， 代 代 传 承 ， 继 

续弘扬中华文化和捍卫华教精神。 

法师说，陆老树立了 •个好榜样，让 

全世界知道马来西亚在推动屮华文化和母 

语教育感人的-•面，传承其信念： 

••-个民族 重要是本身文化的根， 

如果没有根，-个民族就不存在了 ： ” 

法师说，佛光山的《普门》杂志将制 

作一个特辑，把林连玉，林晃昇、沈慕羽 

和陆庭谕列为护华“四大金刚”，让更多 

后辈了解他们的精神。 

觉诚法师指出，马来人有本身的英 

雄，印裔也有，而马来西亚华社同样有心 

円中的华教英雄，上述四大金刚就是 

觉诚法师是在东禅寺副住持满慧法师 

陪同下，前来瞻仰陆庭谕遗容。 

治喪委員會公佈已故陸庭諭 
告別儀式流程（15日舉殯） 

上午8时 家属集合 ^ 

上午8时30分 开场白 ： : , 
上午8时45分 

瞻仰遗容仪式 n 上午9时15分 封棺及诵经仪式 

上午9时35分 家奠仪式 

上午10时 公奠仪式 

上午11时 扶柩举殡前往富贵山庄 
<士毛月）风景墓园 

# 州 大 臣 拿 督 斯 里 阿 米 鲁 丁 

胃说，雪州政府对已故华教 

T.作者陆庭谕的服务精神给予肯定。 

他说，特别是在学校发展或华校 

事务，这名长辈都尽心尽力参与 

阿米鲁丁在多名霄州行政议员陪 

同下，前来陆庭谕灵堂致祭后向媒体 

说，雪州一 i重视教育发展，包括各 

源流学校，因此教育领域皆取得很好 

成绩。 

他重申，雪州政府去年第•阶 

段教育拨款达1921万4000令吉予州内 

665所学校，包括闰民型华文学校、 

华文独中、教会学校、国民型淡米尔 

学校及人民宗教学校，都是受惠者。 

另•方面，公正党副主席蔡添强 

说，陆老除了在捍卫华文教育无私奉 

献外，在政治上也具有远见，因为他 

也是催生政治两线制的推手，希望看 

到大马政治走上康庄大道。 

吴添泉（左三）率领华总中委会一行人吊唁陆庭谕，左起是杨有为、翁 

清玉，右起是华总青副团长陈大兴、中委拿督黄振兴和副总会长林广有 D 

吳添泉：為大馬華人奮鬥 

神 

沙拉胡丁（右二）和吴恒灿(右三）代表语文局向已故 

陆庭瑜老师致祭。 

魏家祥（中）慰问陆庭请家属。右起为林万锋、陆华宗及 

左起为陆彦琪和林雪慧。 

魏家祥：陸老立場如一 

捍衛華教一直站前線 

南大校友和南大校友会联谊会代表凭吊陆老。右起李 

福生、谢满昌、魏顺莲及曾宪园。 

民 
政党主席拿督刘 

华才指出，陆庭 

谕虽然永远离开了大家， 

可是他为世人留下华教斗 

争的坚毅精神，是后人学 

习的楷模。 

他说，陆老一生为华 

教献身，他生前顽强的意 

志力，积极为华教斗争及 

捍卫华教课题的不屈不挠 

精神，令人佩服。 

刘华才今 R偕同中央 

委员会成员•行人前来陆 

庭谕治丧处吊唁后对记者 

说，他虽然跟陆老没有深 

交，但过去也曾在公开的场 

合上与陆老有过两次见面的 

机缘。 

“每次遇到他，话题总 

是离不开华教课题，毕竟陆 

老-丑都反对单源流教育、 

宏愿学校的概念和英文教数 

理政策: 

“我记得陆老一次为了 

捍卫马六甲二宝山，不惜展 

开禁食运动，从这里看出陆 

老不4K而力行，还非常坚 
持。很多光只是讲而不做， 

但陆老却身体力行，这令我 

们非常佩服，值得年轻 -代 

和未来的华教斗士学习” 

他指出，我国自独立以 

来，在捍卫华教的道 

路上可说颠簸难行， 

今天我们心痛是失去 

-位斗士，但后者的 

精神和意志力应该会 

永续地留在世上，特 

别是大马的华社。 

“我们会继续以 

陆老为榜样，继续捍 

卫华教，因为他的这 

种捍卫精神跟民政党 

的理念向来一致，我 

们强调捍卫马来西亚 

人各族权益，确保在 

捍卫本身族群权益下 

也不影响其族群的权益。” 

通部长拿督斯里魏 

家祥说，陆庭谕是 

家喻户晓华教斗士，坚持抨卫 

立场，面对华教课题从不逃 

避。 

他说，其精神令人肃然起 

敬，在大大小小的华教事件， 

没有缺席，•直站在前线。 

魏家祥是在马华副总会 

长拿督林万锋陪同下瞻仰陆庭 

谕后向媒体说，陆老的贡献和 

服务有 f l共睹，尽心尽力，值 

得后辈学习，继续他的斗争路 

^^ o 
他说，独立前和独立后的 

教育出现很大的变化，在陆老 

投身奋斗过程屮，累积许多经 

验，但他的立场如-: 

他希望有更多的后辈， 

秉持他的精神继续捍卫华教T 
作，而且R前乐见情况有所改 

变，在政府允许、民间捍卫 

下，大马已打造为海外华教发 

展 完整的国家。 

华总总会长丹斯里吴添泉表示， 

虽然对华教斗士陆庭谕老师的离世感 

到痛心和婉惜，不过希望他老人家放 

心，因为华教获世人承先启后，相信 

马来西亚华人会继续奋斗下去：、 

特地由沙巴 6来的吴添泉今早 

率领华总中央委员会一行人，包括署 

理总会长拿督翁清玉，副总秘书杨有 

为、屮委拿督黄振兴、张晏堳、黄俊 

棠、拿督邹尚轩、总营运长李书祯前 

来吊唁: 

吴添泉过后受访时说，陆老师担 

任教总副主席长达41年，也领导林连 

玉基金会和担仟主席12年，可说大半 

生奉献国家、华社和华文教育，是华 

教的终身守护者、捍卫者和传承者， 

贡献卓著。 

他说，陆庭谕的献身精神功不可 

没，他就好像一座灯塔，在马来西亚 

的华教事业中长期以来，尤其早期面 

对和经历无数大风大浪，它始终在风 

浪屮坚守岗位，指引方向。 

他说，在我国多元国情下，华教 

运动除了向政府捍卫和争取应有的权 

益和法治外，还需依赖华社长期以来 

的自力更生和自强不息： 

“我们需要更多群众的力 S， 

同样需要肯献身付出的指路人和领导 

人。虽然陆老、林连玉和沈慕羽这些 

华教前辈相继离开，但这大马华教二 

剑客精神却永垂不朽。” 

吴添泉说，他深信我国的华教 

运动，在“后二剑客时代”能继续绽 

放异彩，在今天华教组织和热心华教 

工作者、领导人和整个华社的强大后 

盾下，秉持华教先贤们的崇高开创、 

奋斗和守护精神之余，更能够承先启 

后，发扬光大，让华教在我国取得更 

光明的未来。 

公正党国州市议员集体向陆老致祭，左起为李仁英、梁自坚、曾敏凯、沈志 

勤、郑立慷、陈仪乔、聂纳兹米、李健聪、李文李及锺少云:3 

人民黨：一生為社會服務 

學習陸庭諭不畏強權 

马 

许子根（右二）在灵堂致祭，愐怀陆老: 

来西亚人民党总秘 

书辜瑞荣说，已故 

陆庭谕终其-•生为社会服务， 

不畏强权，牺牲小我、成全大 

我的精神值得大家学习和延 

他发文告说，陆老是我们 

社会和教育界尤其是华文母语 

教育的重要领导人，他的逝世 

是重大损失。 

“鬥前，许多马来西亚华 

人能掌握多元语文，除了马来 

语、华语和英语，还能讲多种 

方_#，让其他国家惊叹，都是 

经过林连玉，沈慕羽和陆庭谕 

等前辈努力的成果:、” 

文告指出，大马是个小 

国，且以经商为主，学习和懂 

得多种语言非常重要，必须改 

变国家教育政策，除了掌握知 

识和技能，也让国人掌握多 

语，在急速变化的环境下与时 

并进。 

王仕發：陸老等人犧牲大 

銘記華教鬥士精神 
国校长职丁会总会长 

i 王 仕 发 指 出 ， 陆 庭 谕 

和过去已故数位华教斗士等人的 

牺牲，后人特别是从事教育丁作 

教育的老师们，•定要铭记先贤 

们艰辛的奋斗过程。 

他今日在灵堂吊唁陆庭谕后 

对记者说，陆老_丑以来都受到 

教育工作者敬佩的老人家。 

华教斗士学习模范 

“我曾经跟他共事过，、初 

我刚投身教育界、老师，就担任 

吉隆坡华校教师公会的理事，陆 

老当时是教师公会的副主席。” 

他坦言，陆老是他一个很重 

要的学习对象，因为他为华教所立下的斗争精神，不管 

是维护华教还是什么，在各领域都作出了很大的牺牲。 

“从他过去在南强执教时被调职去登嘉楼的事件来 

看，在这过程中，我时常告诉我们的老师和接下来的校 

长，•定要对这些华教奋斗史有认知。要了解我们的前 

辈，特别是已故林连玉，沈慕羽、陆庭谕等这些华教斗 

士，这些华教斗士都是我们学习的模范，希望教育工作 

者永远都记得他们:” 

“他为华教的牺牲确实很大，后人（新老师）应该 

要学习这种精神，对教书教育的事业，不是4为了教育 

孩子，还要知道我们的前辈怎样奋斗，才有今天的华小 

和华教 : ” 

王仕友
T
希望所 

有竅育工作者都要 

永远铭记陆老生前 

为华教作出的巨大 

牺牲。 

Page 1 of 1

15 Jul 2020
Sin Chew Daily, Malaysia

Author: No author available • Section: Nation • Audience : -1 • Page: 13
Printed Size: 1337.00cm² • Region: KL • Market: Malaysia • Photo: Full Color
ASR: MYR 40,271.00 • Item ID: MY0040402032

Provided for client's internal research purposes only. May not be further copied, distributed, sold or published in
any form without the prior consent of the copyright owner.



l丄二 
f'l'i 

•：和一.二 
7 一 ;“ 

⑷泛
r
— 

f?-扣•；-i 

如 执 法 1 员 

发现有人在公园喝 

酒或抽烟，可 罚 

最高 1 0 0 0令吉。 

(档案照） 

筌 駡 奮 衡 l i l 可 i i 半 ’ 

雪公園禁煙酒 
(沙亚南14日讯）雪 

兰莪州成为全马首个禁止 

民众在游乐及休闲公园饮 

酒与抽烟的州属，违例者 

可被罚款最高1000令吉， 

禁令从即日起生效！ 

电子烟也不行 

雪州行政议员黄思汉 

今午在雪州议会走廊召  

新闻发布会宣布，州政府 

已经决定，在2005年雪州 

地方政府公园条款（UUK 

Taman ) 下 ， 在 公 园 禁 止 

进行的活动中，增加饮酒 

及抽烟，包括电子烟。 

他表示，地方政府 

执法人员将进行突击检 

查，民众也可以成为政府 

的“耳目”，一旦发现有 

人违例，可向地方政府投 

报，以即刻采取行动；在 

地方政府公园条款下，最 

高罚款为1000令吉。 

“在此之前，在地方 

政府公园条款中，饮酒及 

抽烟并不在被禁止进行的 

活动中，但我们发现有人 

滥用公园设施。” 

他表示，在修改地方 

政府公园条款下，希盟雪 

州政府成为全马首个在游 

乐公园及休闲公园禁止饮 

酒及抽烟的州属。 

他说，培养健康的生 

活作息成了现代人的生活 

习惯，尤其游乐公园及休 

闲公园是各阶层人士，包 

括长者、小孩前往运动、 

休闲及进行家庭活动的场 

所。 

修条款初期给劝告 

黄思汉指出，为了让 

公园访客更舒适及健康， 

尤其是在疫情期间，州政 

府觉得是时候禁止民众在 

公园饮酒及抽烟。 

他也说，在修改条款 

的初期，执法人员会先给 

予劝告，之后将一律采取 

严厉的行动。 

雪
逾
千
公
園
將
置
禁
煙
酒
告
示
牌
 

据 2 0 0 5 年 雪 州 地 方 

政府公园条款（U U K 

T a m a n ) , 在 公 园 禁 止 进 行 的 活 

动中，包括带宠物到公园（除非 

有栓上绳子）、破坏植物、乱丢 

垃圾、亲密行为、破坏公物、小 

贩 档、驶入交通工具、种植任 

何东西及露天焚烧。 

随着州政府增加饮酒及抽 

烟，包括电子烟，预料州内逾千 

座的公园的告示牌，将多出这两 

个被禁止活动的标志。 

梳邦再也市会 
逾300公园落实宵禁 

另一方面，梳邦再也市议会 

于2017年10月的常月会议通过， 

在管辖区内逾300个公园落实宵 

禁令，以避免民众深夜聚集公园 

酗酒闹事，影响居民作息。 

一旦发现公众在午夜12时至 

清晨6时期间踏足市议会管辖区内 

的公园，市议会将援引2005年地 

方政府法令第9及第13条文，最 

高2000令吉的罚款对付违规者。 

Page 1 of 1

15 Jul 2020
Sin Chew Daily, Malaysia

Author: No author available • Section: Nation • Audience : -1 • Page: 1
Printed Size: 313.00cm² • Region: KL • Market: Malaysia • Photo: Full Color
ASR: MYR 9,428.00 • Item ID: MY0040401486

Provided for client's internal research purposes only. May not be further copied, distributed, sold or published in
any form without the prior consent of the copyright owner.



頁吉冷路沒如期制水 
制水情况及民众所做准备，发 

现当地在早上尚未面对制水问 

题，其中食肆依旧照常营业， 

业者也入场进行洗刷工作。 

备水不足以应付。 

“除了煮食必须用到水之 

外，洗刷也用不少水。•两桶 

的备水半天就可能用完了： ” 

业者担心备水不够用 林清福：盼晚间恢复水供 

受访居民指出，虽然消息 另 -方面，旺沙马朱第 

约莫有万余人口，长时间的制 

水定会造成十分不便。 

因此，他也希望在长时 

间的制水下，水供公司考虑在 

晚间恢复水供给居民使用及存 

水，而非24小时断水。 

憂備水不夠用 
劉女士（熟食小贩） 

“我一般上都会做好存水准备，而这次也 

储存了两桶水，应付一两天应该没有问题 4 

不过，消息是说将会制水长达4天，因此 

也担心会不够用。制水对做生意的商家来水确 

实会带来不方便。” 

更多圖文見第9版 

(吉隆坡 1 4日讯）虽然 

被指今日开始会制水，惟云顶 

吉冷路一带的部分商民都已做 

好准备，储好备水以迎接制水 

的到来时，才发现今早仍有水 

f /�o 
无论如何，记者发现从 

暫不煮食 

商 民 存 好 水 應 對 

雲姐（巴刹小贩及當地居民） 

“我早上出门时水供依然正常，不过我已 

经存好两桶水做准备。 

我一个人居住，若真是面对制水，两桶水 

相信足以应付，而这段时间可能就暂时不要用 

太多水，包括暂时不要煮食等o ” 

水供公司消息不準 
陳先生（巴刹小贩） 

“水供公司的消息不是太准，常常出现该 

公司宣布制水时却没有制水，没有宣布制水时 

却突然制水。早上依然还有水供，而我存了两 

桶水，不过这些份量可能半天时间就用完了。 

恰巧巴刹多两天将会展开提升工作，届时 

即使恢复水供可能也没办法开档做生意。” 

小贩向《大都会》社区 

报展示水供正常，暂时未面 

对制水问题。 

報
道
•
陳
佩
莉
M

指早上卯 t将开始制水，惟- -A 
到卯拆午依然获得正常水供，暂 

时未受到制水的困扰。 

惟，大部分业者也表示， 

在听到制水的消息后，巳提早 

储存一些备水，以便在今日面 

对制水时还有水可使用。 

不过，他们也说，这 - -

两桶的备水也只是•天半天的 

fl.若制水时间超过一天或就 

不足以使用： 

此外，有者也表示，他们 

也无法预计这次制水的时间， 

也担心之后万一制水超过3天， 

区组屋管理层联合会主席林 

清福受询时指出，该区在早 

上10时开始制水，惟他相信 

在宣传充足的情况下，该区 

大部分居民都已知道制水消 

息，也做好存水的准备。 

“旺沙马朱第二区由 

于设有-间军人医院，过往 

较少受到制水影响，惟这次 

却准时在早上10时就开始制 

水。” 

无论如何，他说，该区 

-共有3300余户单位，若-

间单位住有4个人，整个区 

事熟食行业都已存好一些备用 

水；受询的居民也同样以储存 

好一两桶水，以防万-o 
雪兰莪水务管理公d (Air 

Selangor ) R前宣布，从今R早 

上卯寸开始至17日期间进行提升 

雪1莪河第一-明滤水站工程， 

来自八打灵、巴生、鹅唛、吉 

隆坡及瓜冷县，共290个地区的 

42万5000名用户将面临至少24 

至80小时的制水。 

《大都会》社区报记者 

今日特别走访受制水影响的云 

顶吉冷路 -带，以了解当地的 

影
•
何
正
聖
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預 先 被 反 覆 提 醒 儲 好 水 了 巴 生 制 水 商 販 影 響 不 

報道•陳炬諭 

(巴生14日讯）制水近年来在雪隆成 

了 “新常态”，加上雪州水务管理公司今 

次透过媒体预先反复提醒，巴生大多数商 

贩为此都作好储水准备，所以制水3天不 

成问题！ 

不过，也有-些流动熟食小贩因储水 

较为不便，加上如今还在复原期行管令， 

所以索性休业几天不 档。 

潘国全：近几年“司空见惯” 

雪隆贩商公会联合会投诉组主仟潘国 

全表示，霄州过去几年频频制水，所以很 

多贩商过去都已“切空见惯”,早早就备 

好大水槽，以免制水时突然无水可用。 

他披露，-般上，店铺的大水槽可维 

持两二天用水fi,所以今次若制水3天， 
影响不会太大但若超过 4天，就会造成 

商贩极大困扰。 

商贩平时也备桶储水 

他说，由于过去的惨痛经验，商贩平 

时都也会额外备桶储水，相信大水槽和额 

外的储水，足以应付今次制水情况。 

“不过，-些饮食业需要用大S的食 

水，储水劳累，业者可能就趁这期间暂时 

休业。” 

他强调，每次制水，巴生县基本上 

都是首气其冲，-定“屮招”，让人相当 

无奈。他希望雪州制水情况能尽快获得解 

决，不然人民注后还得继续受苦。 

叶金发：部分业者储水不便休业 

巴生市区流动小贩公会主席叶金发 

表示，3天的制水对于•些店家影响不会 

太大，但对于路边摊或流动档口则是大 

问题，加上如今还在复原期行管令，所 

以不少流动小贩选择在这段制水期间休 

业，a到水供恢复后才重 ， 

他说，一些流动小贩因环境影响， 

会面对储水困难，所以坚持 业的流动 

小贩，则会购买桶装的饮用水，才能如 

常继续营业。 

“我本身就有售卖饮用水，所以 

小贩获悉今日起制水后，纷纷于前几天 

向我购买饮用水，销f l比平时增加2到3 

倍，高达200到300桶，非常畅销。” 

1.巴生大多 

数商贩都作好准 

备，以应付今次 

的制水。 

2.潘国全披 

露，由于过去惨 

痛的经验，大多 

数商贩如今都备 

有大水槽，足以 

应付两三天的用 

水量。 

3 .叶金发披 

露，一些流动小 

贩会面对储水上 

的困难，所以坚 

持 业的流动小 

贩则会购买桶装 

的饮用水，才能 

继续营业。 
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. 欢 延 披 露 ， 若 

M 加 上 逛 夜 市 

的民众，肯定突破数千 

人，人潮拥挤且难以控 

制。 

“ 要 在 复 原 期 行 

管令期间管理实达阿南 

夜市并非易事，所以市 

政厅执照小组将于近日 

与他及当地夜市小贩开 

会，深入商讨重开及管 

理程序。” 

萧欢延坦言，夜市已快4个月未重开， 

对小贩生计严重造成打击，所以市政厅一旦 

拟定好相关标准作业程序后，就应该会重开 

夜市。 

“我希望实达阿南夜市最迟能在8月重 

开，目前至少还有时间去规划及准备。” 

報道•陳炬諭、蘇俐嬋 

( 沙 亚 南 I 3 日 讯 ） 尽 管 雪 

隆 各 地 夜 市 陆 续 重 开 ， 惟 雪 

隆 两 大 夜 市 ， 也 是 最 多 人 爱 

逛 的 康 乐 夜 市 和 实 达 阿 南 夜 

市 ， 至 目 前 为 止 仍 不 能 恢 复 

营业。 

沙亚南市议员萧欢延向《大 

都会》社区报记者表示，沙亚南 

市政厅管辖的夜市目前仅剩4个未 

重开，其中最大的夜市就是实达 

阿南夜市，管控细则还需深人商 

议。 

他说，实达阿南夜市全长约 

600公尺，出入口就有逾20个，加 

上该夜市有超过700个摊位，就算 

分批性让•半业者重开，摊位也 

高达350个。若每个档口有2名小 

贩，仅是档口的人数就有700人。 

每逢星期三营业的蕉赖康乐夜市是吉隆坡最大的夜市之 

目前尚未获得吉隆坡市政局批准复业。（档案照） 

全马最长的实达阿南夜市因为有20多个出入口，所以要 

复业并不容易。（档案照） 

林瑞財： 

康樂夜市或月内重開 
• 乐 夜 市 有 望 于 

本月内重开！ 

吉隆坡流动小贩公 

会主席林瑞财指出，该 

公会旗下蕉赖6个夜市， 

鬥前已逐步获得吉隆坡 

市政局批准重开，有的 

夜市则仍需进行部分程 

序才可正式复业。 

他 说 ， 该 公 会 管 

理的夜市包括星期 -的 

武吉希加花园（Taman 
Bukit Hijau )夜市、星期二的第一花园夜市， 

星期二的康乐夜市、星期四的大同花园夜 

市、星期六的胡姬岭花园夜市及美达花园夜 

市。截至H前，只有大同花同夜市和美达花 

园夜市复业，这两个也是分别是于7月9日及7 

月11日重开。 

市局需评估其他夜市情况 

林瑞财接受电访时表示，吉隆坡流动小 

贩公会H前还在收集其他尚未复业的夜市的 

小贩名单，之后还得提呈给吉隆坡市政局待 

批。他说，该公会是于7月初接获吉隆坡市 

政局原则上允许恢复重开大同花园夜市的批 

准，并于上周二提交名单给吉隆坡市政局， 

十局随即批准大同花园夜市于7月9 R复业： 

“ 根 据 名 单 记 录 ， 共 有 3 5 个 档 口 重 

开。” 

他表示，康乐夜市拥有大约400个档口， 

由于范围太大，因此市政局暂时还没有批准 

该夜市复业 

“我相信其他夜市逐步重开后，市政局 

需要评估整体情况和表现如何，就会让康乐 

夜市重开，” 

须聘2志警驻守出入口 

林瑞财有信心康乐夜市可以在这个月内 

复业，不过届时可能会采取轮流开档模式。 

“康乐夜市可能在7月份就可以重开了， 

应该没有问题。” 

他说，复业的夜市也会聘用至少2名志愿 

警卫庄出入口执勤，为访客测S体温、提供 

消毒搓手液， 

根据吉隆坡市政局制定的标准作业程 

序，每个小贩都必须佩戴口罩、大家保持社 

交距离，60岁以上及12岁以下的人士不可进 

入夜市： 

實
達
阿
南
夜
市
或
8
月
重
開
 

蕭
歡
延
：
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T 

(沙亚南 1 4日讯）掌管雪 

州青年发展、体育及人文发展 

的行政议员凯鲁丁透露，在行 

管令的 3月 1 8至 7月 9日，雪州 

共有1万8976人失业。 

他在回答诚信党屮路州议员 

莫哈末法克鲁拉兹的口头提问时表 

示，尽管数据如此庞大，但州政府 

也举办了就业展，提供了2万4500 

个就业机会，就业机会远超过失业 

人士： 

Perkeso联办线上就业展 

他指出，行管令导致商、丨丨(活 

动饱受冲击，令许多人面对失业困 

境，因此州政府与社会保险机构 

(Perkeso )联合举办线上就业展， 

希望能协助更多待业人士找到合适 

的丁作，降低失业率问题。 

他在冋答行动党万达镇州议员 

嘉玛莉亚的附加提问时表示，雪州 

在2016年的失业率为3.2%,于2019 
年则下降至2.8%,原订今年能下降 

至 2.5%。 

“不过，今年在疫情影响之 

下，全国的失业率约有5.5%,并 

预测雪州今年的失业率将上升至 

3.7%,“ 
他说，有兴趣参与线上就业展 

者，可浏览社会保险机构的官网填 

写申请表格，以便当局安排面试程 

序。 
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黄美诗（左）及林怡威建议雪州政府在雪州关 
怀振兴与复苏经济配套中拨款300万令吉，作为设 
立法律援助基金用途。 

(沙亚南14 R讯）行动党首邦市 

州议员黄美诗及甘榜东姑区州议员林 

怡威建议，雪州政府拨款300万令吉 

设立法律援助基金，协助民众处理民 

事案件方面的援助a 

她们今日在州议会午休时，召开 

新闻发布会建议州政府在霄州关怀振 

兴与复苏经济配套中设立法律援助基 

黄美诗表示，由于受到冠状病 

毒病疫情的影响，民生问题也随之增 

加，有民众面对失业、被扣T.资、商 

业合约、顾客无缘故取消合约及单亲 

妈妈面对的种种问题等。 

“上述的案件及情况必须透过法 

庭才能有效解决问题。” 

林怕威：助民捍權益 

林 
恰威表示，许多面对上述问题的民众都面 

对财政及金钱上的问题，无法聘请律师。 

“因此，这是雪州政府设立法律援助基金的最 

好时机，以协助民众捍卫权益0 ” 

她说，她与黄美诗已针对该建议与大马司法机 

构会面，该机构也答应设立法律援助，让民众在最 

短的时间内设立法律援助基金，在最短时间内给予 

协助。 

Page 1 of 1

15 Jul 2020
Sin Chew Daily, Malaysia

Author: No author available • Section: Metro Edition A • Audience : -1 • Page: 4
Printed Size: 129.00cm² • Region: KL • Market: Malaysia • Photo: Full Color
ASR: MYR 3,909.09 • Item ID: MY0040401902

Provided for client's internal research purposes only. May not be further copied, distributed, sold or published in
any form without the prior consent of the copyright owner.



鄧章欽：雪非穆宗教場所S〇P 

入口設“一步簽到”系 
(沙亚南I 4

日讯）掌管雪州投 

资、T.商及中小型T业事务的行政议 

员拿督邓章钦表示，雪州非穆斯林宗 

教场所必须根据标准作业程序，在人 

口处设立柜台，让前往该处的民众先 

扫描“-步签到”系统。 

他在回答诚信党双溪拉玛州议员 

玛兹旺及巫统乌鲁安南州议员拿督罗 

斯妮的口头提问时表示，民众在进人 

非穆斯林宗教场所时，必须保持社交 

距离及依照标准作业程序，即限制前 

往该宗教场所民众的年龄及人数。 

“同时，非穆斯林宗教场所必须 

安排工作人员维持秩序及确保民众保 

持社交距离。” 

他也说，雩州政府目前并没有 

邓章钦：雪州非穆斯 
林宗教场所重开后，必须 
遵守标准作业程序。 

负责非穆斯林宗教场所的 

消毒工作，州政府鼓励非 

穆斯林宗教场所管理层_ 

行负责宗教场所的消毒工 

作。 
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拨出1144万2000令吉，让州内的2 

万2884名小贩享有每人500令吉的 

津贴。 

他日前在回答土团党龙溪州 

议员阿希夫及鹅唛斯迪亚州议员 

希尔曼的口头提问时表示，雪州 

政府向来通过各地方政府提供小 

贩营业机会，尤其是现有的摊位 

空缺地点: 

豁免缴 

4及5月地方政府产业摊租 

“我们了解小贩深受疫情冲 

月的地方政府产业的摊位租金， 

符合资格者必须是今年的执照持 

有者，并每月按时缴付月租〕” 

他指出，为了适应新常态， 

州政府也作出准备工作及监督， 

以让民众在觉得安全及舒适的情 

况下回到商店或档口购物，这也 

是其屮-项刺激经济活动复苏的 

措施。 

“ 为 此 ， 州 政 府 推 出 

‘BELI’概念的购物新常态，分 

别是排队、使用电子钱包、加速 

购物速度及扫描一步签到的二维 

码。“ 

或重新評估逾10年小販執照 

黄 
思汉指出，州政府已下 

达指令予所有地方政 

府，以重新研究10年以上小贩问 

题，包括研究年资已达10年的小 

贩执照是否要被续租或终止，以 

开放资格给其他小贩。 

他是在问应阿希夫在附加 

提问上询问相较于新小贩执照申 

请，地方政府会否批准续约10年 

以上的小贩或被重新评估时，这 

么表示：、 

此外，黄思汉在回答诚信党 

淡江州议员沙阿里关于路边小贩 

的附加问题时表示，R要在路边 

营业的小贩，没有带来交通危险 

或阻塞，该地点可被考虑发出临 

时执照给有关小贩： 

他鼓励小贩或州议员们协助 

向地方政府提出申请，以协助这 

些小贩持有执照营业 

业活动。 

他在冋答公 

正党万挠州议员 

蔡伟杰的口头提 

问时表示，雪州 

政府只发出商业 

执照给大马公民 :同时，他 

说，地方政府不允许商家聘 

请非法外劳、转租商业执照 

给外劳及外劳进行非法生 

他说，截至2019年， 

雪州共有44万8500名外籍劳 

T,但真正就业的却仅有44 

万4000人。他说，共有3500 

名外籍劳 T处于“无业状 

^̂  o 
“无论如何，控制外劳 

出人大马的权力由联邦政府 

负责，州政府则是配合联邦 

政府，•冋展开联合取締行 

动。” 

他也说，雪州统计局于 

这个月内进行普查T作，同 

时也统计外籍劳T在大马定 

居的人数: 

民
 闆

 

聯邦指不適合 

職棚虚理法邇拒 
(沙亚南 1 4日讯）掌 

管雪州地方政府、公共交 

通及新村发展事务的行政 

议员黄思汉指出，州政府 

已拟定一项固体废料处理 

法案，以有效管制垃圾问 

题，惟州政府向房地部所 

提呈的这项新法案建议， 

在 近 期 已 遭 联 邦 政 府 拒 

绝。 

他表示，无可否认雪州仍 

有许多非法垃圾场，这是因为 

不法分子非法倒垃圾行为， 

除了政府地段，许多私人土地 

无法幸免。 

“因此，州政府有意拟定 

固体废料处理法案，在各领域 

更有效处理垃圾课题及加强罚 

款，因为牵涉到其他法令，因 

此需要联邦政府下放权利，以 

免有冲突。” 

思汉在回答土团 

党峑冬加里州 

只能援引地方政府條款對付垃圾蟲 

思汉指出，州政府 

在去年向联邦政府 

提呈有关建议，但联邦政府已 

在近两个月前以不适合为由， 

拒绝了这项提议；如今只能援 

引地方政府条款（UUK)来对 

付垃圾虫，最高罚款只是1000 
八士 
v 口 ：• 

“无论如何，州政府仍在 

讨论屮，以寻求_ -个对雪州更 

好及合适的解决方案，这将是 

很大的挑战。” 

他是在回答公正党巴生港 

口州议员阿兹米占的口头提问 

表示，土地局在处理州内非法 

垃圾场及倾倒垃圾的执法行动 

上有_ •套标准作业程序，这项 

标准作业程序适用于所有土地 

局及地方政府，依据法律进行 

执法行动。 

他说，雪州行政议会也指 

示县土地局及地方政府，针对 

居民关于业主滋生丨
二
扰问题采 

取严厉的行动。 

促 黄 
^

1
!议员哈 i麦尼的附加提问 

M 表 示 ， 雪 州 的 地 方 政 府 及 

=土地局的执法人员严重短 

—缺，因此他吁请所有州议 

M员，直接传达非法垃圾场 

d t的资料给地方政府，以让 

^执法人员更有效采取执法 

)云行动。 

+77 “在土地局方面，官 

员可在执法行动上可援引4 

Vx项国家土地法典，即第127 
jM条文、128条文、129条文 
^及 1 3 0条文采取行动，分别 

M可发出7A、7B及8A通知书 
1 4给地主。” 

他表示，若地主仍无 

法遵从土地法典，土地局可在 

130条文下被授予权利，将发出 

8A通知书，任何违例的土地将 

被充公及在131条文下纳人政府 

地。 

他补充，从2016至2020年， 

土地局已发出82张7A通知书、25 

张7B通知书及9张8A通知书 

雪撥1144萬 

2.2萬小販享500津貼 

黄 
思汉指出，在雪州关怀 

经济配套下，州政府已 

击，因此州政府也给予他们-些 

‘援助’，包括豁免缴付4月及5 

# 思 汉 表 

M 示 ， 霄 

州政府绝不允许 

外劳成为老板， 

成为小贩或涉及 

小型或中型的商 

商
業
執
照
只
批
公

雪
禁
外
勞
當
老

im 

府拟修订固体废料i 
处理法案，却在近; 
期遭联邦政府拒绝 
b 建 议 。 

雪州議會會 

黄思汉：州政 
府拟修订固体废料i 
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编辑：戴可圻 …遍纫

29曰報名截止 

依兹汉（左二）鼓励农 

友积极参与和成为雪州农业代 

言人，可获得相等于1万令吉 

的农业奖掖及奖金。右一为雪 

州农业局局长罗斯马瓦蒂。 

雪州議會會 

( 沙 亚 南 1 4 日 讯 ） 雪 州 政 府 寻 

找 1 0名在农业领域的佼佼者为代言 

人，每名代言人可获得相等于 1万令 

吉的奖掖与奖金。 

掌管州农业现代化及农基工业事务 

的行政议员依兹汉，今日在州议会走廊召 

开新闻发布会指出，这项雪州农业选出10 

名为期两年的代言人（icon )竞赛从明日 

(15 )起至本月28日，展开为期两周的提 

名阶段。参赛者可登入官网填写谷歌表 

格，29日为报名截止: 

8月1日選出20入選者 

依 
兹汉指出，大会将于8月1日选出20名 

入选者，秘书处会从8月1至20日，为 

人选者拍摄农业相关视频，视频会上传至雪州 

农业局脸书专页、优管和 I n s t r a g r am,供网民浏 

览和票选；最佳的10名代言人，在9月1日公布^ 

他表示，参赛者必须是本州人、在雪州进 

行农业生产的18岁以上农友、拥有向大马公司 

委员会（SSM)注册的本身商号名字、具备公司 

过去3年的完整财务报告、团体或合作社需呈上 

完整背景资料和仍保持活跃为参赛资格。 

他说，作为霄州大臣拿督斯里阿米 

鲁丁昨R宣布的后疫情复苏经济配套部 

分的这项竞赛，分成5个组别，即畜牧、 

水产养殖、种植、农基T业和农业旅 

游；主办气局将从屮挑选出10名最佳的 

农友或农业企业家为代汽人，以推广雪 

州农业活动: 

他说，获选的代K人可对农友分享 

在农业领域的经验，给予有意投人农业 

领域的新人指点、推动农业企业家与农 

业机构的合作和联系、及培养出懂得利 

用新科技，开创农业新领域的新农友: 
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0
板大都會社區報 

获 得 榴 

裢和黄梨的记 

者与州议员们 

开心合照:，前 

排右一为蔡伟 

杰；后排左起 

为罗兹雅、依 

兹汉、纳兹旺 

及祖微丽雅。 

15. 7. 2 0 2 0 | 星期三 | ( J � 

依茲漢大派榴楗黃梨 
T f r ’吃榴裢咯！ 

^ N 雪州行政议员依兹汉掌 

管的州农业现代化及农基工业常务委 

员会，在周二下午州议会结束后，赠 

送两盒榴裢和两粒黄梨给出席的州议 

员，官员和媒体带走，促进雪州农业 

品牌之余，也让领取者大唱丰收，喜 

滋滋饱尝本地热带水果。 

为了符合冠病疫情新常态，此番 

改以盒装形式赠送水果，而非过去在 

州议会用餐空间召开水果大食会的惯 

例。 

据观察，3局所提供的，并非--

般的榴裢，而是被喻为“猫山后”的 

竹脚（Tekka )；竹脚的果肉饱满呈棕 

黄色，口感略苦。 

打造雪糧倉達自給自足 秉持希盟精神做好副議長職 

依 
兹汉指出，打造雪州粮仓的用 

意，不H是兴建更多谷仓积谷 

防饥，而是要拥有稳定和安全的食物供应 

链，如规划要种植的粮食及农作物种类、 

分区耕种和畜养等。 

他坦言，我国的粮食供应过于依赖外 

国，例如霄州生产的肉类只占全国用3%， 

大部分肉类还是从国外进口，因此H标是 

加强农业，达致自给_足。 

于雪州诚信党首次获得 

副议长官职，也是雪州 

诚信党主席的依兹汉表示感激， 

形容这是一项对该党的重任和委 

托，矢言会秉持希盟精神做到更 

好。 

询及这是否为该党“争取” 

的成果，他笑称不宜过于高调， 

否则就显得恋权；但也不讳言这 

是争取的一部分，形容副议长官 

职其实是所有希盟政党的责任， 

该党作为国家诚信党，就必须秉 

持诚信、诚实和贯彻使命原则。： 

除了拥有两名行政议员官 

职，雪州诚信党摩立州议员哈斯 

努昨日宣誓就任副议长，取代宣 

布退党的前公正党副议长达罗 

雅。 
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Mm 行 
指出，联邦政府 

大马道路档案系 

统 ( M a r r i s ) 主 要 

用于提升道路， 

若要用于提升沟 

渠 ， 所 占 比 例 

不能超过 1 5 %或 

1500万令吉，视 

何者为低。 

他 在 州 议 

会回答行动党莲 

花苑区州议员黎 

潍福附加口头提 

问，建议州政府 

可动用大马道路 

档案系统拨款， 

来提升沟渠防止 

水灾时指出，该 

拨款目的是提升 

公路设施，因此 

在用于提升沟渠 

方面，必须小心 

翼翼。 

他 在 回 答 行 g 党 史 里 肯 

邦安区州议员欧阳捍华口头提 

问，关于解决困扰无拉港和谐 

花 园 ( T a m a n Ha rmon i ) 1 0 年来 

的水患问题时指出，当地水患 

原因是梳邦再也市议会管辖区 

的箱涵（box c u l v e r t )和防洪沟 

( m o n s o o n d r a i n )过小和经吊被 

垃圾阻塞，导致沟水倒灌回加影 

市议会的辖区范围。 

依兹汉指出，欧阳捍华和市 

议员迪阿佳拉贾于今年4月28日 

和他巡视现场，发现了上述水灾 

肇因，因此欧阳捍华将会安排梳 

邦再也市议会与加影市议会召开 

一项特别会议，以便能尽速解决 

水患问题。 

#
r
v
 

r
o
 

經策單位負責監督 

政權變動無礙雪工程 

依 
兹汉表示，尽管联邦政 

权变动，但雪州展开的 

第11大马计划下的工程并没有受 

到影响 

他在回答公正党柏马登州议 

员罗扎娜的口头提问时表示，在 

雪州展开的工程并没有受到影响 

或取消，同时，雪州经济策划单 

位将负责监督工程工作，一旦发 

现任何工程出现缓慢及没根据进 

度，该单位将依据案件处理。 

“-般上，工程经常出现的 

问题为土地及地下电缆问题。” 

另外，他回答行动党万津州 

议员刘永山的附加提问时表示， 

联邦政府并没有固定拨款提升联 

邦公路，他们必须每年向联邦政 

府提出申请拨款来提升联邦公 

路。 

“同时，我也建议联邦政 

府透过修改法令，让道路管理权 

交由州政府，以方便进行提升工 

作。” 
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—许来贤：一 
旦养猪场废水样本 
被查出生物需氧量 
高于Mppm，养猜场 
名单将被送往雪州 
水务机构为参照。 

—雪州政府规 
定，州内猪只总数 

』 

不能超过25万头， 
雪州全部121所养猜 
场都位于丹绒士拔 
区。（档案照） 

許來賢I水質屬第 

蹄瀬河7JC需通濾 
(沙亚南14日讯）掌管雪州环境、绿色工艺、 

科艺革新及消费人事务的行政议员许来贤披露， 

最靠近丹绒士拔养猪区，位于 1 8公里外的岑当拉 

务河（Sg Batang Labu )水质检测站，测得河流水 

质属于第三级，即需全面过滤和处理。 

他今日在雪州议会回答丹绒士拔区州议员柏汉口头提 

问，靠近当地养猪场的河流水质时指出，雪州121所养猪 

场全位于丹绒士拔州选区，它们都获得州政府根据1991年 

控制养猪州条例发出的临时养猪执照。 

将设现代化集中养猪区 

他解释，州政府发出的只是临时养猪执照，原因是气 

地未有集中养猪区。长期而#，州政府要把当地打造成现 

代化集屮养猪区（Modem Pig Farm’ MPF ) c 

“虽然获得了发展商的建设献议，惟受冠病疫情行管 

令影响，该计划被迫展延至今年杪，才能获得发展商的更 

详细汇报。” 

私人界出资兴建管理 

他强调，根据州行政议会会议议决，现代化养猪区由 

私人界100%出资兴建与管理，州政府不涉及分毫支出。 

柏汉在附加提问指出，根据他接获的投诉，养猪场的 

环境污染事件仍有发生，即把废水和猪类丑接排入大海， 

因此询问州政府是否有意打造成现代化养猪区： 

环境局根据水质_丨1净程度，把国内河流划分成6个 

级别，即第一级的天然水质、第2A级水质需-般过滤或 

处理、第2B级水质可作休闲活动、第三级水质需全面处 

理、第四级只能为灌溉之用和第五级严重污染。 

雪豬隻總數不能超25萬 
来贤指出，雪州政策规定，州内猪 

只总数不能超过25万只，这是州兽 

医局执行管控养猪场的其中一项机制。 

他透露，为了监控州内河流水质，州政 

府成立了3支委员会负责执法工作，即由掌管 

州基本建设、公共设施、农业现代化及农基 

丁业事务行政议员依兹汉主持的河流管理委 

员会、雪州水务管理机构（LUAS)负责的巴 

生河、冷岳河及雪兰莪河的执法队、以及由 

他主持的雪州水源污染紧急委员会。 

检查养猪场排污处理 

他指出，兽医局将确保所有养猪场具备 

废水处理池，以便猪粪废水在经过完善处理 

后，才能排人沟渠、河流及大海。 

“兽医局每年需至少一次检査养猪场设 

施，尤其是排污处理，一旦发现废水的生物需 

氧量（BOD )超过
50ppm浓度（百万分率）， 

当局将对养猪场进行严密检査和发出提醒 

信，以谕令猪农改善养猪场排污设施。” 

许来贤指出，当局也会把废水样本超过 

50ppm浓度的养猪场名单，发给雪州水务管理 

机构为参照。 

他说，所有关于养猪场的水源污染投 

诉，会在7个工作天内进行调查；投诉答案的 

副本，亦会交去大马兽医局总部、环境局和 

雪州水务机构。 
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(八打灵再也 1 4日讯）雪兰莪河第三 

期滤水站提升工程进度已完成 7 3 % ,预计 

工程将会如期完成，并于明日起分阶段 

恢复水供。 

雪州水务管理公司（Air Selangor )今日通 

过线上召 新闻发布会，并由该公司行动总监 

阿巴斯主持并公布提升Ti程的进度。 

他指出，工程是于今早9时展 ，预计需 

时24小时完成。截至fl前的进度是按照预定的 

时间表进行，进度已完成了73%,比原定鬥标 

的53%还多出了 19%。 

他也说，该公司给予保证，290个受影响 

地区将会在80小时后恢复水供，其中沙亚南、 

鵝唛及巴生部分地区将会率先恢复水供。 

第三期滤水站已运作17年 

“受影响地区将会从明日起分阶段恢复水 

供，并不是所有290个地区都会面对长达80小 

时的制水，有的地区在明天早上时 始逐步 

恢复。” 

阿巴斯在新闻发布会上也解释，这次 

復水供 
的提升工程主要是为了替换重要零件（aset 
kritikal) 0 

他说，雪兰莪河笫三期滤水站是于2003年 

投人运作，至今已有长达17年时间，因此更换 

零件也是件不可避免的事。 

他也说，该滤水站暂停运作也将导致原本 

每天可生产多达8亿公升净水，减少至只能产 

出共4亿7200万公升净水.： 

安排水槽车给紧急单位 

他透露，该公司也安排了多达93辆水槽车 

派水给受影响区内的紧急单位，如医院、洗肾 

中心、健康诊所等，以确保有关单位能如常运 

作 

“我们所确定的名单中共有82个紧急单 

位，分别是23间医院、34间洗肾中心及25间诊 

所。“ 

为复课学校准备配水箱 

此外，他说，该公司也准备了82个配水箱 

(tangki statik )置放在受影响地区的学校，以 

确保即将复课的学校能如常进行日常活动。 

另•方面，阿巴斯指出，水槽车将会在16 

日 始出动，而该公司也提醒民众取水时必须 

遵守标准作业程序， 

他说，该公司是按照政府即国家安全理事 

会的标准作业程序，包括必须保持社交距离及 

戴上口罩。 

他也呼吁民众可以通过联络15300，或是 

该公司的手机应用程序及官网査询 新资讯_、 
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行管期降了復管期回升 

雪骨痛熱症案例趨增 
(沙亚南 1 4 R 

讯）掌管雪州卫生、 

福利及加强妇女与家 

庭事务的行g议员西 

蒂玛丽亚表示，雪州 

的骨痛热症确诊案例 

在行动管制令期间有 

下降的趋势，惟目前 

复原期行管令期间， 

骨痛热症确诊案例再 

次回升。 

她在回答行动党 

首邦市州议员黄美诗 

的口头提问时表示， 

截至今年6月为止，雪 

州依据月份的骨痛热 

症确诊病例数据为， 

1月为9415宗，2月为 

6797宗，3月为4782 
宗、4月为3118宗、5 

月为2831宗及6月为 

3188 宗。 

“ 根 据 数 据 显 

示，骨痛热症在行管 

令期间有明显的下降 

趋势，这也说明民众 

在行管令期间，尤其 

是4月及5月，行动受 

到限制有助于改善骨 

痛热症的现象。” 

不过，她说，进 

入复原期行管令后， 

骨痛热症确诊病例数 

据再次冋升。 

質疑士拉央市會“沒做工” 

西 

西蒂玛丽亚表示，雪州骨 
痛热症在行管令期间有下降的 
趋势，惟在复原期行管令实行 
后，该数据再次回升。 

蒂玛丽亚表示，霄州卫 

生局透过县卫生局及地 

方政府展开联合执法行动，地方政 

府分别发出罚单给违例者，截至目 

前为止，其中沙亚南市政厅发出最 

多罚单，SP385张、巴生市议会156 

张及八打灵再也市政厅135张。 

她也说，截至R前为止，士拉 

央市议会并未发出任何罚单，她质 

疑市议会“没做T"或该管辖区内 

没有任何骨痛热症确诊病例。 

“无论如何，我们将继续监管 

州内骨痛热症的情况，并对付不注 

重环境卫生的民众。” 

.J 

• ； 
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沙菲益：安華約見我 
惟要先與火箭誠信黨“解決問題” 

(吉隆坡14R讯）被推举为 

首相人选的沙巴首长兼沙民兴党主 

席拿督斯里沙菲益阿达表示，他还 

在考虑要不要成为首相人选，但公 

正党主席拿督斯里安华已经约他见 

面讨论。 

不过，在他见安华之前，他 

要先向行动党和诚信党了解“他们 

发生了什么事”。 

基于希盟已表态提名安华， 

询及这个选项是否还在反对党的谈 

判桌上，沙菲益表示他需要先与行 

动党和诚信党“解决问题” _、 

他也透露，安华昨日在国会 

见他，并要求见面讨论了。 

“我想我会与建议我名字的 

同志先聊聊，因为我必须先确定及 

厘清。” 

"U转”显示希盟优柔寡断 

“因为我不能向安华表明， 

我不愿意，因为我就是问题的解决 

方案。” 

“让我先搞清楚诚信党和行 

动党发生了什么事，他们建议了我 

的名字，突然又不•样了，所以我 

想我需要先跟他们搞清楚。” 

沙菲益阿达在接受本地媒体 

联访时指出，推举他成为首相人选 

的是行动党和诚信党，不是前首相 

敦马哈迪；但行动党和诚信党 终 

"u转”，他形容这显示了希盟是 

如此优柔寡断。 

他表示，自己与敦马迅速就 

同意了这个建议。 

“敦阿应了（行动党秘书 

长）林冠英的建议，想了约2分钟 

就说‘有何不可？ ’，这是个好点 

子。” 

沙菲益阿达说，在安华拒绝 

让马哈迪再成为首相人选后，这两 

t希盟成员党提出第三选项来化解 

僵局。. 

“那是行动党和诚信党建议 

的，不是敦马的建议，他们提出-

个不是马哈迪也不是安华的点子， 

提供_ •个可以合作的方案。” 

獲藍眼數國議員支持 
沙 

菲益表示，除了前首相 

敦马哈迪及他阵营的 

国会议员，公正党数名国会议员 

已表态支持他，自己收到了来自 

“安华的党”国会议员的支持短 

讯。 

“如果我们可以为了特定的 

共同利益-起在同会投票，那有 

何不可？我的意思是，如果那就 

是解决方案。” 

“巧哈迪阵营支持我， -些 

安华阵营的支持我，他们已经传 

达了这样的讯息，“ 

“但是、然这需要时间，可 

是时间不在我们这边。” 

沙民興黨會否與GPS合作？ 

询 
及沙民兴党是否有可 

能与砂拉越政党联盟 

(GPS)合作，沙菲益只是说，、 

希盟是联盟政府时，他们就已经 

在做这样的事。 

他说，反对党必须更加努力 

展现一个团结的阵线，推出可从 

疫情复苏的明确经济政策，才能 

在大选中赢得选民的支持。 

沙菲益认为，随着昨 H 的 

投票表决证明首相丹斯里慕尤丁 

在国会缺乏支持，大选已经“不 

远了”.透露反对党已经开始备 

战。 

慕尤丁昨日提呈悬空议长职 

位的动议仅以2票“险胜”，时且 

没有获得简单大多数的票数，也 

就是112名议员的支持。 

沙菲益说：“这甚至没有达 

到简单大多数，显然这是悬峙议 

会〔“ 

“ 大 选 不 远 了 ， 即 将 到 
Tb ” 

木。 

他表示，2021年财政预算案 

的投票表决对国盟政府来说将会 
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达罗雅（右一） 
于州议会召开的次日 
同国盟议员高调同台 
合照，并参与礼占召 
开的新闻发布会，一 
同声讨雪兰莪基金 
会出售77项资产的决 
策。左一起英然、礼 
占、查卡利亚和阿末 
尤努斯。 

反對雪基金會低價售77資產 

雪； 
召孕州反对党领袖兼 

巫统双溪侨华州 

议员礼占反对雪州政府子公 

司的雪兰莪基金会（Yayasan 

Selangor )急于脱售77项，总 
额高达4513万7043令吉92仙 
的资产。 

国盟州议员联合独立 

议员达罗雅在州议会午休时 

召开新闻发布会，齐声反对 

雪兰莪基金会以低价脱售77 
项资产，包括商业大厦及住 

宅单位，献议售价介于19万 

1114令吉至351万5000令吉_。 

尤
努
斯
 

禮占要求大臣回应 
±\占认为，这项脱售 

个匕资产是一个套取现 

金流的捷径，但并不会为雪 

兰莪基金会带来任何好处， 

而通过政府官联公司或机构 

售卖政府资产，在雪州希盟 

政府已不是新鲜事，并且不 

断循环发生。 

“我们严正看待涉及资 

金的问题，所有的资产售卖 

必须在理智及合理的情况下 

进行，身为反对党的州议员 

一致反对，并要求大臣回应 

及采取行动。” 

他说，他本身是该基金 

会的受惠学生，对此有情感 

价值(sentimental value )， 
这些都是雪州重要的资产， 

购买资产并不容易，因此必 

须保持及管理好。 

他也说，该基金会的 

首席执行员甫受委，就急于 

脱售资产，而该基金会的董 

事部成员有雪州大臣、州秘 

书、州财政司、雪州教育局 

总监、联邦直辖区教育局总 

监，却无法妥善经营。 

ffl•党昔 

W江港 区州议员阿末 

尤努斯指出， 

雪州原有的资 

• 产必须妥善经 

营 ， 州 政 府 

“ 、 必 须 为 雪 州 子 

戶 民 的 未 来 做 计 

^ 划 ， 而 不 是 变 

胃 卖 资 产 套 取 现 
全 

I—I 虫。 
F P 士 文 达 

区州议员达罗 

7 K 雅 指 出 ， 她 本 

_ L 身 是 第 ‘ 批 的 

來 雪 兰 莪 基 金 会 

• w 的受惠者，因 

此，州政府有 

必须确保雪州 

学生的教育福 

利受到照顾， 

尤其是以往的受惠者 

如今已回馈雪州或国 

家，作出贡献。 

' -
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楊巧雙抨國盟黨魁靜靜 
主席拿督斯里哈迪阿旺及巫统主 

席拿督斯里阿末扎希则默不出 

声，-句话都没说。 

“相反的，他们利用获得政 

府官联公司（GLC)职位的国会 

议员为政府支持者，在反对党议 

员尝试发表论述时叫喊及讥讽： 

“他们没有停止对几乎所有 

反对党议员，包括对前首相敦马 

哈迪的不礼貌打断，” 

曾出任雪州州议会议长长达 

5年的杨巧双表示，议长没有犯 

下任何错误却被革除，动议也没 

有给予任何理由： 

杨巧双表示，国会反对党领 

袖拿督斯里安华、前首相敦马哈 

迪及沙民兴党主席拿督斯里沙菲 

益阿达昨R合作反对开除议长及 

捍卫国会程序，证明了反对党阵 

营需要3人结合的力量来对抗国 

盟政府。 

(吉隆坡14日讯）行动党泗 

岩沫区国会议员杨巧双形容昨日 

撤换议长事件是“行政权夺走了 

议会独立性”，她点名国盟成员 

党党魁或国会代表在见证这一切 

时却只是静静不出声！ 

她发表文告说，交通部长 

拿督斯里魏家祥及人力资源部长 

拿督斯里沙拉瓦南只是在静静观 

看，前首相拿督斯里纳吉、伊党 

獨立性 形容換議長奪走議 
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